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Sommet arabe:

Le sommet des nombreuses opportunités à saisir

Le Président Tebboune reçoit 
un appel téléphonique 
du Premier ministre 

des Pays-Bas

17 octobre 1961 :

«Des crimes inexcusables réitère Macron»

Le journaliste et écrivain 
libanais, Sami Kleib a 
affirmé que le Sommet 

arabe qu’abritera Alger début 
novembre prochain, se veut 
le « sommet des nombreuses 
opportunités à saisir par 
toutes les parties », relevant 
que les Arabes doivent saisir 
« l’occasion historique que 
l’Algérie présidera le Sommet et 
non seulement l’abritera ».
Dans une déclaration à l’APS, 
Sami Kleib a estimé que la 
première opportunité qu’offrira 
ce Sommet arabe est « de 
renouer avec le dialogue et le 
rapprochement entre les Arabes, 
après des années de discorde, 
de scission, de guerres et 
d’autodestruction ».

Quant à la deuxième 
opportunité, ajoute l’intervenant, 
elle concerne « les grandes 
mutations actuelles dans l’ordre 
mondial que les Arabes peuvent 
exploiter, à condition de parler 
d’une même voix des projets 
essentiels, en vue de trouver 
réponse aux revendications 
exprimées ».
Le troisième point à même 
d’assurer la réussite du Sommet 
arabe est, selon lui, « l’excellente 
relation de l’Algérie avec toutes 
les parties, en ce qui concerne 
les crises majeures, notamment 
avec les parties arabes influentes 
dans les questions essentielles ».
Il a en outre souligné que le 
Sommet arabe sera une occasion 
pour unifier les rangs palestiniens, 

précisant qu’il « permettra, si les 
factions palestiniennes acceptent 
la proposition algérienne 
avant ce sommet important, 
de réexaminer la question 
palestinienne au niveau arabe, 
avec le soutien de l’Algérie ».

Pour l’écrivain libanais, « 
l’Algérie nouvelle », forte de 
sa légitimité révolutionnaire 
historique, à savoir la Glorieuse 
Révolution du 1er Novembre, 
jouit d’une légitimité populaire 
auprès de la société civile et 

d’aucuns s’accordent sur la 
direction algérienne.
A ce titre, ajoute-t-il, « les 
pays arabes qui comptent sur 
l’Algérie, s’appuieront sur une 
direction forte, bénéficiant d’un 
soutien populaire important pour 
mettre en œuvre les engagements 
», et surmonter « les obstacles 
entravant les mécanismes 
d’action de la Ligue arabe ».
M. Kleib a longuement salué 
les efforts de la diplomatie 
algérienne, qui a marqué un 
retour en force ces dernières 
années, notamment dans la 
région du Sahel et au niveau 
arabe, en s’employant à résoudre 
les crises sans ingérence dans les 
affaires internes de ces pays.

Le Président de 
la République, 
M. Abdelmadjid 

Tebboune a reçu, lundi, 
un appel téléphonique 
du Premier ministre du 
Royaume des Pays-Bas, M. 
Mark Rutte qui lui a présenté 
ses vœux à l’occasion du 
soixantième anniversaire de 
l’établissement des relations 
diplomatiques entre les 
deux pays, a indiqué un 
communiqué de la Présidence 
de la République.
Cet appel a permis, à 
l’occasion, “d’évoquer les 

voies et moyens de développer 
les relations bilatérales, 
d’élargir les perspectives 
de coopération dans les 
domaines de l’économie, de 
l’énergie, de l’investissement, 
de l’enseignement et de la 
formation et de leur insuffler 
un nouvelle dynamique, 
particulièrement avec la 
prochaine visite du Premier 
ministre des Pays-Bas à Alger, 
ainsi que de promouvoir cette 
coopération au niveau des 
relations politiques entre 
les deux pays”, a conclu le 
communiqué.

La déclaration du président 
français à l’occasion de la 
date du 17 octobre était très 

attendue dans ce contexte nouveau 
pour les relations entre la France et 
l’Algérie.
Contrairement à l’année passée 
où il s’est rendu sur les lieux du 
massacre, Emmanuel Macron 
s’est contenté cette année d’une 
déclaration sur le réseau social 
Twitter.
 Le 17 octobre 1961, 200 algériens 
étaient tués, en plein Paris, par 
la police française, alors qu’ils 
manifestaient pacifiquement.
 Pour se souvenir, et demander 
que lumière soit faite sur le passé 
colonial de la France, rendez-vous 
ce soir place Saint-Michel, à 18h. 
pic.twitter.com/Xi5bz4J3aB
Emmanuel Macron (@
EmmanuelMacron) October 17, 
2022
En octobre 2021, à l’occasion du 
soixantième anniversaire de ces 
massacres, le président Macron 
s’est recueilli à la mémoire des 
victimes de ces événements qu’il a 
qualifiés de « crime inexcusable ».
Une déclaration qui lui a valu 
des critiques de part et d’autre. 
Les associations de défense de 
la mémoire des victimes étaient 
déçues que les massacres ne soient 
pas qualifiés de « crime d’État » et 
les milieux de droite et d’extrême-
droite avaient dénoncé un autre pas 
vers la repentance.
Cette année, il a réitéré ses propos, 
insistant qu’il s’agit de « crimes 
inexcusables pour la République ».
« À Paris, il y a 61 ans, la 
répression d’une manifestation 

d’indépendantistes algériens faisait 
des centaines de blessés et des 
centaines de morts. Des crimes 
inexcusables pour la République. 
La France n’oublie pas les victimes. 
La vérité est le seul chemin pour 
un avenir partagé », a tweeté le 
président français.
Algérie – France : la mémoire au 
cœur
Dans sa déclaration de 2021, Macron 
avait insinué que la responsabilité 
des crimes est imputable à ceux qui 
les ont commis, citant nommément 
Maurice Papon, préfet de police de 
Paris au moment des faits.
« La France regarde toute son 
Histoire avec lucidité et reconnaît 
les responsabilités clairement 
établies », avait-il écrit, également 
dans un tweet.
La France regarde toute son 
Histoire avec lucidité et reconnaît 
les responsabilités clairement 
établies. Les crimes commis la 
nuit du 17 octobre 1961, sous 
l’autorité de Maurice Papon, sont 
inexcusables pour la République. 
Aux victimes, nous rendons 
aujourd’hui hommage. pic.twitter.
com/QnneJUyUYp
— Emmanuel Macron (@
EmmanuelMacron) October 16, 

2021
« Les crimes commis dans la 
nuit du 17 octobre 1961, sous 
l’autorité de Maurice Papon, sont 
inexcusables pour la République. 
Aux victimes, nous rendons 
aujourd’hui hommage », avait dit 
le président français.
Maurice Papon a été jugé et 
condamné par la justice française 
pour son rôle dans la déportation 
de juifs pendant la seconde Guerre 
mondiale, mais il n’a pas rendu 
de compte pour les massacres 
d’Algériens en 1961.
Emmanuel Macron a entrepris de 
« réconcilier les mémoires » de la 
colonisation, multipliant les gestes 
à l’égard des communautés des 
descendants des acteurs de la guerre 
d’Algérie notamment. Avant même 
son élection, il a qualifié au cours 
d’une visite à Alger le colonialisme 
de « crime contre l’humanité ».
Le litige mémoriel demeure l’un 
des écueils sur lesquels butent 
les relations entre l’Algérie et 
la France. Au cours de la visite 
de Macron en Algérie fin août 
dernier, les deux pays ont décidé 
de confier la question à un panel 
d’historiens qui travailleront loin 
des « influences politiques ».
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La commissaire européenne à l’Énergie : 
L’Algérie, l’un des partenaires les «plus fiables» de l’UE

coopération énergétique Algérie-Ue :
La liste des projets communs établie

Le Premier ministre, M. 
Aïmene Benaderrahmane, 
a présidé hier à Alger, 

la cérémonie d’ouverture du 
Forum d’affaires Algérie-UE 
sur l’énergie, organisé pour 
promouvoir les investissements 
et les partenariats industriels 
entre les entreprises algériennes 
et européennes, en matière de gaz 
naturel et des énergies nouvelles 
et renouvelables.
Ce forum de deux jours, 2ème 
du genre après celui tenu en 
2016, réunit plusieurs ministres 
dont le ministre de l’Energie et 
des mines, Mohamed Arkab, 
la Commissaire européenne 
à l’énergie, Kadri Simson, le 
président du CNESE, en plus de 
parlementaires, des représentants 
des ambassades des pays de l’UE 
accrédités en Algérie, de hauts 
cadres de ministères, entreprises 
et institutions nationales ainsi que 
des associations industrielles et 
organisations patronales.
L’objectif de cet événement est de 
promouvoir les investissements 
et les partenariats industriels 
entre les entreprises algériennes 
et européennes dans le secteur 
de l’énergie et d’engager des 
partenariats mutuellement 
bénéfiques, à la lumière de la 
situation énergétique actuelle.
Intervenant à l’ouverture de 
ce Forum, la Commissaire 
européenne à l’Energie, Kadri 
Simson, a déclaré que l’Algérie 
est l’un des partenaires «les plus 
fiables» pour l’Union européenne 
(UE) dans le domaine de l’énergie 
et il est «naturel» de se tourner 
vers elle au moment où les 
marchés de l’énergie européens 
font face à des turbulences. 
Ajoutant que le volet du gaz 
étant «le maillon central» du 
partenariat énergétique entre les 
deux parties».
L’intervenante a souligné que 

le marché européen est «encore 
dépendant à 90% des importations 
de gaz», affirmant sa satisfaction 
du fait que l’Algérie investit 
dans de nouvelles explorations 
gazières et de nouveaux projets 
de production. Elle a également 
évoqué la possibilité d’aider 
à augmenter le volume de 
gaz algérien disponible pour 
l’exportation en «récupérant le 
gaz perdu lors du torchage, de 
l’évent ou des fuites de méthane».
«Le ministre de l’Energie et des 
Mines, Mohamed Arkab, et moi, 
avons discuté hier de la manière 
de développer davantage ce volet. 
L’UE est prête à apporter son 
savoir-faire», a-t-elle assuré.
Selon Mme Simson, la nouvelle 
coopération énergétique Algérie-
UE signifie «un travail allant au-
delà du gaz», citant la potentielle 
coopération dans les énergies 
renouvelables et l’hydrogène. Elle 
a également rappelé que l’Algérie 
détient «l’un des plus grands 
potentiels d’énergie solaire au 
monde», indiquant que «l’UE est 
prête à aider l’Algérie à libérer 
pleinement ce potentiel». «Notre 
objectif est de créer des liens 
concrets, des relations d’affaires 
durables, de favoriser la confiance 
et d’aider à définir ce que tous 
les acteurs et parties prenantes 
peuvent faire pour renforcer 
le lien entre les entreprises 
algériennes et européennes du 
secteur de l’énergie», a conclu 
Mme Simson.

«Consolider davantage 
le partenariat énergétique 

avec l’Algérie»
Le Forum a été précédé, hier 
lundi, par la tenue de la 4ème 
réunion annuelle de haut niveau 
du dialogue énergétique entre 
l’Algérie et l’Union européenne, 
sous la co-présidence de M. 
Arkab et de Mme Simson.
S’exprimant lors d’un point 

de presse à l’issue de la 4ème 
réunion annuelle de haut niveau 
du dialogue énergétique entre 
l’Algérie et l’UE, Mme Simson 
a indiqué que «les liens dans 
le secteur de l’énergie entre 
l’Algérie et l’UE et ses Etats 
membres sont historiques, forts et 
profonds».
«Nous voulons les consolider 
et développer davantage un 
partenariat énergétique qui soit 
mutuellement bénéfique aux 
peuples algérien et européen», 
a-t-elle souligné.
A ce propos, la Commissaire 
européenne a affirmé avoir 
proposé au ministre de l’Energie 
trois domaines «très prometteurs» 
dans le secteur de l’énergie où 
l’Algérie et l’UE peuvent avoir 
une «coopération gagnant-
gagnant».
Le premier domaine concerne 
l’augmentation des volumes de 
gaz algérien potentiellement 
disponibles à l’exportation vers 
l’Europe. Selon Mme Simson, 
cette augmentation pourrait être 
réalisée «en coopération avec 
des entreprises européennes, en 
exploitant de nouveaux champs 
gaziers».
Une autre voie consiste à réduire 
davantage les émissions de 
méthane et le torchage. Mme 
Simson a fait savoir qu’elle a 
proposé, lors de la réunion, «un 

projet concret de coopération au 
ministre de l’Energie, M. Akrab». 
Elle a également fait observer que 
l’Algérie «dispose d’abondantes 
sources d’énergies renouvelables, 
solaires et éoliennes» qui lui 
permettent de «devenir un leader 
mondial dans la production 
de l’énergie propre, pour la 
consommation locale mais aussi 
pour l’exportation, y compris 
vers l’Europe». A ce propos, elle 
a indiqué que les deux parties 
travaillent déjà ensemble sur 
le développement des énergies 
renouvelables avec le projet 
commun «Taka Nadhifa» (énergie 
propre).
«L’UE est prête à faire beaucoup 
plus dans ce domaine et à 
mobiliser un financement 
européen important du Fonds 
européen pour le développement 
durable en coopération avec 
nos banques de développement 
comme la Banque européenne 
d’investissement et la Banque 
européenne pour la reconstruction 
et le développement», a-t-elle fait 
savoir.
Le 3ème domaine de coopération 
concerne l’hydrogène vert. Mme 
Simson a affirmé qu’ «un éventuel 
partenariat UE-Algérie sur 
l’hydrogène pourrait permettre 
de développer la production, la 
consommation et le commerce 
d’hydrogène renouvelable et 

de dérivés». «Nous devons 
travailler ensemble pour créer les 
bonnes conditions pour attirer les 
investissements et promouvoir 
les partenariats des entreprises 
européennes et algériennes».

Volonté de renforcer 
les relations de partenariat

Dans une déclaration à la presse 
à l’issue de la 4ème réunion 
annuelle de haut niveau du 
dialogue énergétique entre 
l’Algérie et l’Union européenne, 
le ministre de l’Energie et des 
Mines, Mohamed Arkab a 
affirmé que «les deux parties ont 
renouvelé leur volonté commune 
de renforcer les relations dans le 
domaine de l’énergie, à travers 
la poursuite des échanges et des 
concertations, dans le cadre des 
groupes de travail d’experts, 
au sujet du gaz naturel et les 
perspectives de développement 
des infrastructures et de 
l’électricité, notamment le 
raccordement électrique, 
les énergies nouvelles et 
renouvelables et l’efficacité 
énergétique». M. Arkab a invité 
les entreprises des Etats de l’UE 
à «saisir toutes les opportunités» 
pour continuer à développer 
le partenariat avec l’Algérie, à 
travers des investissements basés 
sur le principe «gagnant-gagnant», 
rappelant dans ce cadre que les 
travaux du deuxième forum entre 
l’Algérie et l’UE dans le domaine 
de l’énergie serait organisé mardi, 
et représenterait «un travail 
concret exécuté, témoignant de la 
dynamique de cette coopération». 
Durant cette réunion, les deux 
parties ont discuté des moyens de 
renforcement de la coopération 
bilatérale dans le domaine de 
l’énergie, où il a été réaffirmé 
que «l’Algérie est un partenaire 
stratégique, sûr et crédible en 
matière d’approvisionnement en 
énergie», indique M. Arkab.

Dans le cadre de la 
coopération énergétique 
bilatérale, entre l’Algérie 

et l’Union européenne (UE), il 
a été convenu un programme 
de projets. Ce programme sera 
réalisé selon un plan d’action mis 
en place lors de cette rencontre.
Ainsi, une liste des projets 
à réaliser dans le cadre de la 
coopération bilatérale entre les 
deux parties, a été établie lors de 
cette 4ᵉ réunion annuelle de haut 
niveau sur dialogue énergétique, 
tenue lundi 10 octobre à Alger, a 
précisé le ministre de l’Energie, 
Mohamed Arkab.
La rencontre a permis, 
selon le ministre, d’évoquer 

l’approvisionnement en gaz et 
les contrats conclus avec l’UE. 
« Les deux parties ont évoqué 
les modalités de développement 
des relations dans le domaine 
gazier et des prospections, outre 
le renforcement des programmes 
algériens à travers le groupe 
Sonatrach », a-t-il souligné.
Ils ont abordé, en outre, l’accès 
de l’Algérie aux marchés 
internationaux et européens de 
l’électricité. L’Algérie étant un 

pays qui produit l’électricité en 
quantités importantes qui lui 
permet de l’exporter. L’accent 
a été mis particulièrement sur 
le projet de l’interconnexion 
électrique entre l’Algérie et 
l’Europe via les câbles de haute 
tension transméditerranéens, 
selon Arkab.
Concernant les énergies 
renouvelables, le ministre a 
affirmé que l’Algérie aspire 
à produire 50% de l’énergie 
électrique à partir des sources 
renouvelables.
« Le travail dans ce domaine 
a débuté l’année dernière et 
nous aspirons, dans le cadre 
de la coopération avec l’UE, à 

un développement rapide des 
énergies renouvelables dans notre 
pays », a-t-il soutenu.

Lancement de projets pilotes 
pour développer l’hydrogène

Concernant les autres projets 
à réaliser dans le cadre du 
partenariat avec la partie 
européenne, ceux relatifs au 
développement de l’hydrogène 
comptent, selon le ministre, « 
parmi les priorités du programme 
du Gouvernement.
Le programme, poursuit 
le ministre, est « en cours 
de développement par une 
commission multisectorielle, 
en plus de l’élaboration d’une 
stratégie de coopération avec 

le Commissariat aux énergies 
renouvelables et à l’efficacité 
énergétique (CEREFE), placé 
auprès du Premier ministère ».
Le ministre a affirmé qu’il a 
été procédé au lancement de 
projets pilotes pour développer 
l’hydrogène par les groupes 
publics, Sonatrach et Sonelgaz.
Par ailleurs, le ministre a souligné 
que la 4ᵉ réunion annuelle de haut 
niveau du dialogue énergétique 
entre l’Algérie et l’UE, « a 
été ponctuée par le débat de la 
coopération dans le domaine 
de l’efficacité énergétique et la 
maîtrise de l’énergie, outre le 
contrôle des émissions gazières et 
la production du méthane ».
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Découverte de quantités importantes d’huile de table, 
de semoule ou de lait, stockées illégalement

Deux spéculateurs lourdement condamnés è Alger et Bejaia 

Deux terroristes neutralisés dans la wilaya de Tipaza

eXPLoSIoN D’eL MÉNÉA:

Le ministre de la Santé 
au chevet des blessés 

hospitalisés au CHU de Douéra

AccIDeNtS De LA cIrcULAtIoN:

29 morts et 1196 blessés 
en une semaine

La lutte contre la 
spéculation sur les 
produits alimentaires 

de base s’intensifie en 
Algérie pour prendre les 
allures d’une guerre totale 
et sans merci contre les 
spéculateurs.
Cette lutte s’est 
considérablement durci 
depuis une semaine, avec la 
multiplication des opérations 
de contrôle menées 
conjointement par les agents 
du ministère du Commerce 
et les services de sécurité 
(Police et Gendarmerie), et 
ce à travers plusieurs wilayas 
du du pays.
Ces opérations aboutissent 
souvent à la découverte de 

quantités importantes d’huile 
de table, de semoule ou de 
lait, stockées illégalement 
par les commerçants, alors 
que ces produits connaissent 
de fortes tensions sur le 
marché. Les spéculateurs 

pris la main dans le sac sont 
aussitôt arrêtés, menottés et 
leurs marchandises saisies.
Présentés en comparution 
directe devant les tribunaux, 
les commerçants spéculateurs 
sont condamnés à de lourdes 

peines de prison. Mardi à 
Amizour dans la wilaya de 
Bejaia, un commerçant a 
écopé de 10 ans de prison 
ferme pour spéculation 
illicite sur la semoule et ses 
dérivés.
Ce mercredi à Alger, 
deux spéculateurs ont été 
lourdement condamnés par 
les tribunaux de Koléa et de 
Chéraga, qui dépendent de 
la Cour de Tipaza, selon un 
communiqué des parquets.
Le premier qui répond aux 
initiales B.R a écopé de 10 
ans de prison ferme et d’une 
amende de deux millions 
de dinars pour spéculation 
illicite sur l’huile de table. 
Le mis en cause, qui a 

été jugé en comparution 
immédiate, a été incarcéré et 
sa marchandise saisie.
Le second spéculateur a été 
condamné par le tribunal 
de Koléa à 12 ans de prison 
ferme, un million de dinars 
d’amende et radiation du 
registre du commerce pour 
le chef d’inculpation de 
spéculation illicite.
Le mis en cause, qui a été jugé 
en comparution immédiate, a 
été également condamné à 
prendre en charge à ses frais 
la publication du jugement 
dans la presse nationale. 
Ce jugement sera placardé 
pendant un mois à l’entrée de 
l’usine de lait de Birkhadem 
à Alger, selon le parquet.

Deux (2) terroristes ont 
été neutralisés mardi 
dans la zone de la 

commune de Beni Mileuk, 
wilaya de Tipaza, par des 
détachements de l’Armée 
nationale populaire (ANP) qui 
ont récupéré également des 
armes et des munitions lors 
d’une opération de ratissage 
“toujours en cours”, indique un 
communiqué du ministère de la 
Défense nationale (MDN).
“Dans le cadre de la lutte 
antiterroriste et lors d’une 
opération de recherche et de 

ratissage, des détachements de 
l’Armée nationale populaire 
ont neutralisé, aujourd’hui 
mardi 18 octobre 2022, à 
Chaabet Taouririne dans la 
zone de la commune de Beni 
Mileuk, daïra de Damous, 
wilaya de Tipaza en 1ère 
Région militaire, 2 terroristes”, 
précise le communiqué.
Selon la même source, 
lors de cette opération, les 
détachements de l’ANP ont 
réussi également à récupérer 
“deux (02) pistolets mitrailleurs 
de type Kalachnikov, six (06) 

chargeurs de munition, une 
(01) mine artisanale, des outils 
de confection de bombe, deux 
(02) paires de jumelles, quatre 
(04) téléphones portables, deux 
(02) sac-à-dos et autres objets”.
“Cette opération, toujours en 
cours, réitère la détermination 
et la vigilance de l’Armée 
nationale populaire à traquer 
les criminels à travers tout le 
territoire national, et à couper 
la voie devant toute forme 
de soutien aux résidus de 
ces groupuscules criminels”, 
ajoute le communiqué.

Le ministre de la Santé, 
Abdelhak Saihi a rendu visite, 
mardi, aux personnes blessées 

suite à l’explosion d’un véhicule 
roulant au gaz de pétrole liquéfié 
(GPL) à El Ménéa, hospitalisées au 
centre hospitalo-universitaire (CHU) 
de Douéra (Alger).
Le ministre s’est enquis de l’état 
de santé des blessés de l’explosion 
survenue lundi à El Ménéa.
Sur place, M. Saihi a instruit 
d’assurer une prise en charge urgente 
aux blessés, souhaitant prompt 
rétablissement à tous les malades.
L’explosion du réservoir de GPL 
d’un véhicule, devant un garage 
de réparation, a causé la mort 

d’une femme qui se trouvait dans 
son domicile situé près du lieu de 
l’explosion.
Neuf autres personnes ont été blessées 
dans cette explosion, dont trois 
souffrant de brûlures graves ont été 
transférées par la Protection civile vers 
l’Etablissement hospitalier spécialisé 
des grands brûlés de Douéra.

Vingt-neuf (29) personnes ont 
trouvé la mort et 1196 autres ont 
été blessées dans 1003 accidents 

de la circulation survenus à travers le pays 
entre le 9 et le 15 octobre, indique mardi 
un communiqué de la Protection civile.
Le bilan le plus lourd a été enregistré dans 
la wilaya de Tipaza avec 4 morts et 27 

blessés dans 4 accidents de la circulation.
Durant la même période, les unités 
d’intervention de la Protection civile ont 
éteint 904 incendies, urbains, industriels 
et autres, dont les plus importants ont été 
enregistrés dans les wilayas  d’Alger (248 
incendies), Tizi-Ouzou (48) et Skikda 
(47), ajoute la  même source.
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Inauguration d’une usine de 
production de médicaments 
anti-cancer et cytotoxiques

 à Oran

APN:
Le ministre du Travail présente le projet 

de loi sur le droit à un congé 
pour création d’entreprise

constantine :
 Ouverture de la 5ème édition du Salon Bati-expo 2022

Le ministre de l’Industrie pharmaceutique reçoit l’ambassadeur 
d’Argentine à Alger

Une usine de production 
de médicaments anti-
cancer et cytotoxiques, 

a été inaugurée lundi à 
HassiBounif, par le ministre 
de l’Industrie pharmaceutique, 
Ali Aoun, en visite de travail et 
d’inspection à Oran. Il s’agit d’un 
projet des Laboratoires Orion 
LAB, implanté dans la zone 
industrielle de HassiAmeur dans 
la commune de HassiBounif, 
spécialisé dans la production 
des médicaments anti-cancer et 
cytotoxiques.
Le ministre, a souligné que cette 
usine contribuerait à réduire 
la facture d’importation des 
médicaments anti-cancer, qui 
s’élève à plus de 450 millions 
d’euros par an.
“Nous encourageons les 
investisseurs qui participent 
à satisfaire les besoins locaux 
en médicaments et autres 
produits pharmaceutiques”, a 
affirmé M. Aoun, ajoutant que 
l’Agence nationale des produits 
pharmaceutiques (ANPP) œuvre 
à lever tous ce qui entrave les 
investissements dans ce créneau.
M.Aoun a assuré que plusieurs 

usines spécialisées dans la 
production pharmaceutiques 
sont en phase de mise en place 
dans différentes régions du pays, 
pour dynamiser le secteur et 
satisfaire les besoins locaux en 
médicaments notamment.
L’usine, qui s’étend sur une 
superficie de 5.000 mètres 
carrés, dispose d’une capacité 
de production annuelle estimée 
à 20 millions de gélules et 
115 millions de comprimés 
et 4 millions de flacons pour 
les formes injectables, a-t-on 
indiqué dans une présentation en 
présence du ministre.
L’investissement pour la 
réalisation de cette usine s’élève 
à près de 5 milliards DA, a-t-
on encore fait savoir, notant 
qu’elle emploiera plus de 150 
collaborateurs de divers profils 
entre pharmaciens, biologistes, 
ingénieurs et techniciens.

Le ministre du Travail, 
de l’Emploi et de la 
Sécurité sociale, Youcef 

Cherfa, a présenté mardi devant 
la commission des affaires 
juridiques et administratives 
et des libertés de l’Assemblée 
populaire nationale (APN) le 
projet de loi qui vient compléter 
l’ordonnance portant statut 
général de la fonction publique 
en instituant le droit à un congé 
pour la création d’entreprise.
Lors de sa présentation, le 
ministre a précisé que ce 
projet de loi vise à “compléter 
l’ordonnance 06-03 portant 
statut général de la fonction 
publique, en instituant le droit 
des travailleurs à un congé pour 
création d’entreprise”.
Ce projet de loi entre dans le 
cadre de “la mise en œuvre 
des instructions données par le 
président de la République, lors 
de la réunion du Conseil des 
ministres du 10 avril 2022, et 
relatives à l’encouragement de 
l’entrepreneuriat et de la création 
de richesses et d’emplois”.
Les conditions et les modalités 

d’application des dispositions 
de ce texte seront définies 
par voie réglementaire pour 
“assurer la continuité et le bon 
fonctionnement du service 
public”.
Au titre de ce nouveau projet 
de loi, le travailleur a droit à 
un congé non rémunéré, pour 
création d’entreprise, une (1) fois 
durant sa carrière professionnelle. 
La durée de ce congé est fixée à 
une (1) année renouvelable une 
seule fois pour une durée de six 
(6) mois. La relation de travail 
est suspendue pendant le congé 
mais le travailleur continue 
de bénéficier de la couverture 
en matière de sécurité sociale, 
conformément à la législation et 
à la réglementation en vigueur, 
selon les explications du ministre.
De son côté, le président de la 

commission, ZoheirKhelladi, a 
salué la teneur du texte qu’il voit 
comme une “solution concrète 
permettant de contribuer à 
la création de richesses et 
d’emplois”.
Lors du débat autour du texte 
de loi, les membres de la 
commission ont estimé que ce 
projet de loi, qui incarne un 
des engagements du président 
de la République, “encourage 
l’entrepreneuriat et contribue au 
décollage économique”.
Certains membres de la 
commission ont proposé la 
prolongation de la durée du 
congé, jugeant une année 
“insuffisante”.Ils ont également 
appelé à accélérer la procédure 
pour “éviter les travers de la 
bureaucratie”.

La 5ème édition du Salon 
international dédiée aux 
secteurs de l’immobilier, 

du bâtiment et des travaux 
publics, Bati-expo Constantine 
2022, s’est ouverte lundi à la 
grande salle Ahmed-Bey de 
Constantine.
Le Salon regroupe 122 exposants 
entre sociétés nationales et 
étrangères activant dans les 
secteurs de l’immobilier, du 
bâtiment et des travaux publics 

dont des fabricants de matériaux 
de construction, de rond à béton, 
de plomberie, de peinture, 
de portes et fenêtres et de 
mobiliers d’intérieur en plus des 
promoteurs, des banques et des 
sociétés d’assurance.
Les stands du Salon qui se 
tiennent à l’intérieur de tentes 
géantes dressées sur la place 
attenante à la salle Ahmed-
Bey présentent matériaux, 
équipements et engins modernes 

du bâtiment, des travaux publics 
et de l’électricité produits par des 
sociétés nationales qui répondent 
aux besoins du marché local et 
s’orientent vers l’exportation 
dans le cadre de la stratégie de 
diversification de l’économie.
Cette édition qui se poursuit 
du 17 au 20 octobre a connu 
une hausse de 20 % du nombre 
des participants et offre une 
opportunité de promotion des 
divers produits destinés aux 
secteurs du bâtiment et des 
travaux publics dans l’Est 
algérien ainsi que de partenariat 
entre les différents acteurs, a 
indiqué à l’APS le commissaire 
du salon, Ahmed Henich.

Il a également relevé que 
“l’adoption du nouveau code 
de l’investissement par l’Etat a 
permis d’inciter les investisseurs 
à concrétiser leurs projets et 
conclure des partenariats locaux 
et internationaux pour bénéficier 
des facilités accordées par le 
président de la République 
Abdelmadjid Tebboune aux 
opérateurs économiques”.
De son côté, Ayoub Ouellabi, 
Président directeur général (P-dg) 
de la société mixte Hydo engins, 
spécialisée dans la fabrication 
de pièces de rechange pour 
pompes des divers gros engins, 
a déclaré que “ le salon est une 
occasion propice pour présenter 

le produit local et de nouer des 
relations d’affaires avec des 
entreprises économiques locales 
et étrangères”.
Pour le même opérateur, le 
salon est aussi “ un espace de 
rencontre et d’échange entre les 
professionnels de ces secteurs 
et de conclusion d’accords de 
partenariat et de jumelage”.
Le Salon est organisé avec le 
concours de la chambre du 
commerce et de l’industrie de 
Constantine, de la confédération 
nationale du patronat citoyen et 
de la confédération des industriels 
et investisseurs de la Mitidja sous 
l’égide du wali de Constantine.

Le ministre de l’Industrie 
pharmaceutique, Ali  
Aoun, a reçu mardi 

l’ambassadeur d’Argentine à 
Alger, Marino Simon Padros, 
dans le cadre du renforcement 
de la coopération bilatérale 
Algéro-argentine, indique un 
communiqué du ministère.
Selon la même source, la 
rencontre a permis aux deux 

parties de ‘’passer en revue l’état 
d’avancement du partenariat 
ainsi que les opportunités de 
son élargissement à travers la 
signature d’un mémorandum 
d’entente entre l’Agence nationale 
des produits pharmaceutiques 
et son homologue en Argentine 
(l’Administration nationale 
des médicaments, aliments 
et technologies médicales-

ANMAT)’’.
Cette audience, tenue au siège 
du ministère, a également permis 
l’étude des voies et moyens à 
même de développer le partenariat 
à travers un appui technique de 
l’Argentine dans le domaine 
de la formation notamment 
dans le contrôle-qualité et  la 
formulation, souligne-t-on.
Les discussions des deux parties 

ont porté sur ‘’la volonté des 

laboratoires argentins de renforcer 

leurs activités et d’investir dans 

la production pharmaceutique 

en Algérie ce qui vient renforcer 

l’opportunité d’ériger l’Algérie en 

Hub pharmaceutique à l’échelle 

régionale et continentale’’, 

conclut le communiqué.
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ANNAbA / criminalité 
Un individu recherché à Tébessa, arrêté par la 10ème sûreté urbaine

Selon une source proche,  
les éléments de police 
relevant de la 10èmesûreté 

urbaineagissant  dans le cadre de 

la lutte contre la commercialisation 

des stupéfiants   et la lutte contre la 
criminalité,  sont parvenus, à arrêter  

un individu recherché et condamné 
à 7 ans de prison fermeau niveau 
de la wilaya de Tébessa pour son 
implication dans plusieurs affaires  
de trafic et de commercialisation 
de psychotropes. L’affaire a abouti 
après l'exploitation d'informations 
signalant que cet individu aurait 
trouvé refuge au niveau de la 

localité de HdjarEddis.Sur ce, 
les investigations diligentées ont 
permis de le localiser et de l'arrêter 
à   Hdjareddis.La perquisition 
ordonnée par le tribunal a 
permis aux enquêteurs de saisir  
despsychotropes et armes blanches 
prohibées.Une procédure judiciaire 
a été entamée à l'encontre du 

suspect, en vertu de laquelle il sera  
présentépar devant le procureur de 
la République. L'arrestation de ce  
criminel a été rendue possible grâce 
aux éléments  de la 10èmesûreté 
urbaine  qui travaillent avec 
acharnement pour lutter contre la 
criminalité et l'insécurité dans la 
plupart des quartiers de la ville.

ANNAbA / campagne labour-semailles

Le Directeur des services 
agricoles, Abdelatif Abdou,

assure que toutes les conditions 
sont réunies

ANNAbA / Pouvoir d’achat
Les prix de la viande rouge 

excessifs …Une autre saignée 
pour le consommateur

ANNAbA / Agriculture  
Le wali donne le coup d’envoi de la campagne 

des labours-semailles à partir d'El Hadjar

Lors du lancement de la nouvelle 
campagne des labours semailles et 
à la suite d’un débat sur le secteur 

agricole organisé jeudi passé en session 
de l’APW, les responsables de ce secteur 
vital ont affirmé que toutes les conditions 
semblent réunies pour optimiser le 
rendement. Signalons que les variétés des 
semences blé et orge sont disponibles dans 
les silos, leur distribution a été entamé 
visant à  optimiser le rendement. Le 
responsable de ce secteur indiquera qu’une 
première livraison de 1000 quintaux aux 
agriculteurs ainsi qu'une quantité d’engrais 
a été opérée. 
Selon le directeur des services agricoles 
Abdelatif Abdou pour cette campagne 
des labours 2023, les services agricoles 
sont mobilisé et les programmes lancés. 
« On table pour cette nouvelle campagne 
agricole sur un rendement entre 35 et 
40 quintaux à l'hectare » a-t-il estimé. 

Aussi selon les services agricoles pas 
moins de 1152 machines agricoles, et 
594 autres machines ont été retenues pour 
l'ensemencement. 

Le prix de la viande rouge sur le 
marché en Algérie, notamment à 
Annaba  a connu une augmentation 

remarquable ces derniers jours. Cette 
hausse concerne la viande rouge.Ces jours-
ci, les prix de la viande rouge ont connu 
une flambée. En effet, les prix ont atteint 
la barre des 2.000 DA par kilogramme, 
voire les 2200DA dans quelques autres 
boucheries de la wilaya. Finalement, 
les petites et moyennes bourses restent 
toujours les seules à être confrontées à la 
cherté de la viande qui sévit depuis plus 

d’une semaine. Jadis, ils parvenaient à 
se payer presque toutes les semaines, 
le kilogramme qu'ils partageaient entre 
membre de la famille, mais depuis, ils ne 
peuvent plus le faire, face à cette envolée 
brusque des prix de la viande rouge. 
Selon des sources crédibles, cette hausse 
des prix est principalement causée par 
l’augmentation des prix de l’aliment de 
bétail, dont les tarifs ont atteint les 7.000 
DA, fait-il savoir. Il a été ajouté que 
plusieurs régions du pays ont souffert de 
la sécheresse.

La campagne labours-semailles, 
au titre de la saison agricole 
2022-2023, a été lancée,  hier, 

dans la wilaya d’Annaba à partir de 
la commune d’El Hadjar, lors d'une 
cérémonie présidée par le wali  Djamel 
Eddine Berrimi. Les prévisions de récolte 
tablent sur une production de 10.726  ha 
de blé dur, 2060 ha de blé tendre, 1052 
ha d'orge.La surface cultivable annoncée 
par la direction des services agricoles 
pour cette nouvelle campagne est de 
14.000 hectares. Une bonne moisson 
de céréales est prévue à Annaba, au 
titre de l'actuelle saison agricole, par la 
mobilisation de gros moyens a indiqué un 
responsables à la tête de la direction des 
services agricoles.Le wali a, sur site, suivi 
un exposé sur le secteur agricole dans la 
wilaya d'Annaba et pris connaissance des 
prévisions de la production.Tout a été mis 

à profit pour passer en revue les différents 
moyens et les capacités que recèle la 
wilaya pour la concrétisation des objectifs 
liés à la sécurité alimentaire à travers 
l'amélioration du rendement agricole.
Une exposition des produits agricoles et 
de tous les dispositifs d'accompagnement 
et de financement a été organisée sur 
les lieux pour la circonstance, avec 
la participation des différents acteurs 
concernés, dont les services agricoles.
Selon les organisateurs, toutes les 
dispositions nécessaires ont été prises pour 
la réussite de cette campagne labours-
semailles. Un responsable nous a déclaré 
que  les agriculteurs sont appelés  a œuvrer 
pour  relever le défi de l'augmentation de 
la productivité agricole pour contribuer 
à la réduction de la facture d'importation 
des produits agricoles et à la promotion de 
la diversification des exportations hors-
hydrocarbures.

SihemFerdjallah

TayebZgaoula

Imen.B

SihemFerdjallah
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ANNAbA / Habitat 
Les riverains du bidonville 
de la cité ‘’El Mokawama’’ 

réclament un logement décent

ANNAbA / commerce
Les perturbations et coupures 

d’eau potable, une aubaine
 pour augmenter les prix 
des citernes et des fûts 

Les occupants  du bidonville de la 
cité ‘’El Mokawama’’ d’El Hadjar 
sollicitent la compréhension 

des autorités locales afin de pouvoir 
bénéficier d’un logement décent. Ces 
dernier réclament leur part du quota 
qu’ils attendent, depuis plusieurs années, 
argumentant au passage leur demande par 
l’absence de commodités au niveau de leur 
localité. Selon des informations recueillies 
sur place, ces familles vivent un véritable 
calvaire et sollicitent
une intervention des autorités locales afin 
de désigner une commission spéciale pour 

constater de visu les conditions difficiles 
dans lesquelles ils vivent au quotidien 
et aspirer comme tout autre citoyen à 
un logement décent avec de meilleures 
conditions de vie.Ils  demandent à être 
relogés après des années d’occupation des 
baraques sachant que certains y vivent 
depuis 20 ans, selon certains témoignages 
recueillis sur place. Ces derniers se 
sentent lésés dans leurs droits. « Depuis 
une quinzaine d’années, mon dossier se 
trouve au niveau des services de la daïra 
qui m’informent à chaque fois que je serai 
relogé dans les prochaines semaines », 
nous dira un père de famille».

Le marché des citernes d’eau et des 
fûts refait surface et semble avoir 
un bel avenir devant lui. Il suffit 

de faire une virée chez les commerçants 
spécialisés dans la vente de ces produits 
pour s’en rendre compte. Les commerçants 
des citernes et des réservoirs d’eau  ont 
profité pleinement de cette période 
marquée par la perturbation de distribution 
de l’eau dans la plupart des commune  
pour afficher une nouvelle hausse des 
prix, la deuxième en l’espace d’une 
année, au détriment des petites bourses. 
«La demande de citernes en plastique 
ou galvanisées a enregistré une hausse 
considérable ces derniers mois», confirme 
un commerçant.« la demande est grande 
sur ce matériel et tout ce qui va avec, entre 
autres, les pompes à eau (suppresseur), 
les cerveaux, les flotteurs et les tuyaux 
en cuivre. Dès lors, face à cette hausse de 
la demande, c’est le prix qui (comme à 
l’accoutumée!), augmente. Profitant de la 
situation, les prix ont enregistré une hausse 
conséquente, faisant qu’il devient de plus 
en plus ardu d’acquérir ce «kit».
Dans les magasins ou sur les annonces 
publiées sur la toile, tout le monde aura 
remarqué cette différence. «Une citerne 
verticale de 800 litres se vent entre 13.500 
DA et 14.500 DA, celle de 1000 litres cédée 
entre 15.000DA et 18.000 DA, tandis que 

le réservoir d’eau de 2000 litresil est cédé 
entre 30.000 et 34.500 DA.
Un grossiste a imputé cette hausse 
des prix au manque de la matière 
première (plastique). « Nous achetions 
le kilogramme de plastique plus cher  
aujourd’hui, sans parler des frais de 
transport et d’acheminement qui sont 
montés en flèche », a-t-il expliqué.Outre 
les citernes en plastique, le marché propose 
aussi des citernes en métal de qualité, mais 
leurs prix sont plus élevés.
« Les citernes en plastique sont très 
demandées, ce qui nous a amené à renforcer 
notre main d’œuvre et à augmenter la 
quantité de produits proposés aux clients », 
a déclaré un vendeur.Un autre commerçant 
a rappelé, de son côté, que le marché 
connait un mouvement exceptionnel 
et une demande sans précédent sur les 
citernes d’eau suite aux  perturbations en 
eau potable.

ANNAbA / Sûreté de wilaya 
Arrestation de cinq (5)individus 

impliqués dans des affaires 
criminelles

ANNAbA / Sinistre 
Effondrement d’un pan d’escaliers 

d’un immeuble à la cité UV24 
de Sidi Amar

Sara.Y

Sara.Y

Dans le cadre de la lutte quotidienne 
contre la criminalité, les éléments 
de la6èmesûreté urbaine ont réussi, 

un véritable coup de filet en procédant à 
l’arrestation de cinq (5) individus impliqués 
dans des affaires criminelles. Ces derniers 
ont réussi à s’emparer d’une quantité de 
drogue et de psychotropes ainsi que des 
armes blanches prohibées de différents 

types. L’opération s’est soldée aussi par la 
saisie d’une somme d’argent. Cette opération 
s’inscrit dans le cadre des efforts déployés 
par les éléments de la police pour lutter 
sans relâche contre le trafic de la drogue 
et des psychotropes. Les mis en cause ont 
été présentés par devant le procureur de la 
républiqueet placé en détention provisoire 
en attendant l’instruction judiciaire de cette 
affaire.

Un pan d’escalier d’un immeuble 
implanté à la cité UV24 de 
la commune Sidi Amar, s’est 

complètement affaissé, lundi-soir 
passé.L’accident, qui n’a fort heureusement 
pas provoqué de pertes humaines, a tout 
de même nécessité l’intervention des 
éléments de la protection civile qui se sont 
déplacés immédiatement sur les lieux de 
l’incident. Sitôt l’effondrement signalé, une 
délégation des autorités locales s’est rendue 
sur les lieux pour prendre les mesures qui 

s’imposent dans ce genre d’incident. Il 
sa’git du  président de l’APW, des députés, 
du responsable de l’OPGI et du P/APC de 
la commune.
La Protection civile, présente sur les lieux, 
a dû utiliser uneéchelle pour extraire des 
habitations, par les fenêtres des balcons, les 
occupants des appartements, restés coincés 
après l’effondrement de la rampe d’escalier.
Parmi les premières mesures prises par la 
wilaya, la désignation d’une entreprise pour 
réhabiliter dans les meilleurs délais la rampe 
d’escaliers effondrée. Il s’agit-là d’une 
mesure d’urgence, en attendant

Sara.Y
Sara.Y
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Si l’on se fie aux 
températures 
enregistrées ces 

dernières semaines, de faibles 
averses et des journées plutôt 
printanières au niveau de 
la wilaya d’Annaba ont été 
enregistrées. 
En effet depuis quelque 
semaine, la  pluie qui se fait 
désirer. C’est un phénomène 
cyclique qui revient tous les 10 à 
15 ans avec un stress hydrique. 
D’autres expliquent cette 
situation par le changement et 
le réchauffement climatique. 
Les agriculteurs craignent 
une sécheresse qui pourrait 
compromettre leurs récoltes. 

Une situation qui aura comme 
conséquence le dérèglement 
de l’approvisionnement du 
marché. La pluviométrie a 

chuté de 30% au cours des 
dernières décennies. Les 
services de la météorologie 
avaient prédit, rappelons-

le, une saison hivernale aux 
températures au dessus de la 
normale sur le littoral et les 
hauts-plateaux. Idem pour la 

pluviométrie, appelée, elle 
aussi, à subir les caprices de 
la  nature avec des quantités 
de précipitations moindres 
et généralement  en deçà des 
valeurs de référence pour un 
hiver, censé plutôt être  plus 
humide. Ces derniers trois 
mois ont enregistré un taux 
de  cumul de pluie assez 
faible pour faire craindre le 
pire tant pour les récoltes 
que pour la satisfaction des 
besoins domestiques en eau 
potable pour une population, 
de plus en  plus  croissante. 
Les précipitations se  font 
rares. Pour le moment, on 
nous affirme qu’il n’y a pas de 
menace sur les barrages. 

ANNAbA / PertUrbAtIoN cLIMAtIQUe

La pluie se fait rare, les citoyens entre crainte et inquiétude
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Aujourd’hui, il est 
important d’introduire 
le concept de la 

rééducation alimentaire, 
afin d’assurer une meilleure 
santé  à nos enfants. Pour ce 
faire, il est essentiel d’avoir 
un environnement social 
permettant la promotion des 
comportements sains. Selon 
des spécialistes en nutritions, 
les parents, doivent jouer 
leur rôle en encourageant 
leurs enfants et influencer sur 
les habitudes alimentaires. 

«L’environnement familial 
est très important pour les 
habitudes alimentaires des 
enfants. Les spécialistes 
en nutrition insistent sur 
l’importance de réduire les 
apports en sucre et en graisse 
pour éviter les hyperglycémies 
qui favorisent les surcharges 
pondérales.
Pour le bien être de l’enfant,  
il a été également rapporté 
que le café était une source 
importante de caféine et 
qu’il était donc déconseillé 
chez les plus jeunes. Il a été 

recommandé de remplacer le 
café au lait par d’autres produits 
laitiers à savoir les yaourts, les 
fromages et autres dérivés, 
ajoutant que les mamans 
doivent donner à leurs enfants 
des aliments naturels plutôt 
que les barres chocolatées et 
les biscuits, riches en glucides. 
Par ailleurs, des pédiatres 
ont mis l’accent sur l’apport 
énergétique du petit déjeuner 
pour l’enfant qui se dépense 
énormément durant toute la 
journée. Pour ces spécialistes, 
l’enfant doit acquérir une 

bonne hygiène de vie très tôt 

à savoir une alimentation saine 

et équilibrée et une pratique 

régulière de sport.

ANNAbA / eDUcAtIoN NUtrItIoNNeLLe

Les enfants cumulent de mauvaises habitudes alimentaires
Les parents doivent s’imposer
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Le groupement territorial 
de la Gendarmerie 
nationale (GN) d’Alger, 

organise du 15 au 25 octobre 
courant, une campagne de 
sensibilisation à l’interdiction 
de circuler sur la bande 
d’arrêt d’urgence à travers les 
voies rapides, les autoroutes, 
les points de contrôle et les 
barrages sur le territoire 
d’Alger, indique mardi un 
communiqué de ces services.
Organisée en coordination 
avec les services de la Sûreté 
nationale, cette campagne 
intervient en “concrétisation 
des objectifs tracés par le 
Commandement de la GN en 
matière de sécurité routière, 
et vise à conscientiser les 

conducteurs de véhicules, tous 
types confondus”, précise le 
communiqué.

Il s’agira par cette campagne 
d’”accompagner les usagers 
de la route en les sensibilisant 

à l’importance d’observer 
l’interdiction de circuler sur 
la bande d’arrêt d’urgence 

sur les voies rapides et les 
autoroutes, à l’exception des 
cas d’extrême urgence”, a 
ajouté la même source. 
Les services de la GN ont 
rappelé “la dangerosité de 
l’utilisation de cette bande 
par certains conducteurs, ce 
qui entraîne des blocage de 
la circulation routière, voire 
même des accidents dangereux 
de la circulation”.
Des dépliants seront distribués, 
lors de cette campagne, aux 
usagers de la route renfermant 
des conseils et des orientations 
pour “une conduite plus sûre”, 
tout en rappelant le numéro 
vert 1055 de la GN et son site 
“Tariki.dz”.

ALGer

Campagne de sensibilisation à l’interdiction de circuler 
sur la bande d’arrêt d’urgence



Budget 
à l’approche du 49.3, le gouvernement sommé 
de maintenir les amendements votés en séance

Guerre au Tigré 
L’ONU s’alarme d’une situation « incontrôlable » en Ethiopie

Etats-Unis 
L’administration Trump a censuré des informations 

sur le Covid-19, selon un rapport parlementaire

S’il se dit prêt à maintenir 
quelques mesures de 
l’opposition peu coûteuses, 

l’exécutif n’entend pas reprendre 
celles qui s’éloignent de sa 
politique économique, comme la 
surtaxation des « superdividendes 
». L’activation du 49.3 devrait « 
probablement » être mercredi, selon 
Olivier Véran.
« La question, finalement, c’est : 
que faisons-nous là ? » A l’instar 
de la cheffe de file des députés 
écologistes, Cyrielle Chatelain, 
les présidents des groupes de 
l’opposition ont dénoncé à l’unisson 
les« méthodes » du gouvernement, 
lundi 17 octobre, au quatrième jour 
de l’examen du projet de loi de 
finances pour 2023. A travers une 
vingtaine de rappels au règlement, 
et autant de prises de paroles 
successives dès l’ouverture des 
débats, à 16 heures, les dirigeants 
de toutes les oppositions ont enjoint 
aux ministres de l’économie, Bruno 
Le Maire, et des comptes publics, 

Gabriel Attal, de clarifier leurs 
positions sur les amendements 
adoptés, notamment contre l’avis du 
gouvernement, dans l’Hémicycle.
Si l’activation de l’article 49.3 de la 
Constitution, qui permet d’adopter 
un texte sans vote, par la première 
ministre, Elisabeth Borne, est 
désormais une question d’heures 
– cela devrait « probablement » 

être mercredi, pour le dernier jour 
des débats, a déclaré le porte-
parole du gouvernement, Olivier 
Véran, mardi, sur France 2 –, le 
gouvernement entretient, en effet, le 
doute sur ses intentions, exaspérant 
l’ensemble des oppositions.
« L’Assemblée nationale, c’est pas 
la Samaritaine, on ne fait pas son 
marché entre les amendements 

qui plaisent au gouvernement 
et ceux qui ne plaisent pas », a 
lancé la présidente du groupe 
Rassemblement national 
(RN), Marine Le Pen. Dans le 
même registre, la députée Les 
Républicains (LR) de l’Orne 
Véronique Louwagie a pointé des 
« annonces qui sont effectuées, 
distillées, avec des amendements 
qui pourraient être retenus, d’autres 
qui ne le seraient pas, [ce qui ] 
donne une certaine amertume et un 
goût de théâtre ».
Attaqué de toutes parts dans 
l’Hémicycle, Bruno Le Maire 
a répliqué, lundi après-midi, en 
dénonçant des amendements au 
budget adoptés par des « majorités 
de circonstance » composées 
de la Nouvelle Union populaire 
écologique et sociale (Nupes), du 
RN et, par moments, de LR, dont le 
seul objectif serait de « faire battre 
le gouvernement ». « L’alliance des 
contraires ne fait pas une direction, 
un cap et une majorité », a-t-il 

déclaré.
« Rien n’est tranché »
Alors que certains chefs de groupes 
parlementaires – le socialiste 
Boris Vallaud ou le communiste 
André Chassaigne, notamment 
– affirment avoir été sondés, ces 
dernières heures, par le cabinet 
d’Elisabeth Borne, le président de 
la commission des finances, l’« 
insoumis » Eric Coquerel, a relevé 
« un problème de méthode » de la 
part du gouvernement. D’autant 
plus que, le matin même, une 
réunion s’est tenue à Matignon 
autour d’Elisabeth Borne, à laquelle 
n’étaient conviés que les chefs de 
file de la majorité, les deux locataires 
de Bercy, Bruno Le Maire et 
Gabriel Attal, le rapporteur général 
du budget, Jean-René Cazeneuve, 
et le coordinateur Renaissance 
de la commission des finances, 
Mathieu Lefèvre. L’occasion de 
procéder à un nouveau filtrage des 
amendements votés durant ces 
débats qui s’enlisent.

Face à la récente intensification 
des combats, le secrétaire 
général des Nations unies 

Antonio Guterres a appelé à la fin 
immédiate des hostilités.
La situation en Ethiopie devient « 
incontrôlable », s’est alarmé lundi 
17 octobre le secrétaire général de 
l’ONU, le gouvernement éthiopien 
ayant affirmé plus tôt vouloir 
poursuivre ses opérations dans la 
région septentrionale du Tigré au 
lendemain d’un appel de l’Union 
africaine (UA) à cesser le feu.
« Les hostilités au Tigré doivent 
cesser maintenant », a insisté 
Antonio Guterres devant la presse à 
New York. « La situation en Ethiopie 
devient incontrôlable. La violence et 
la destruction atteignent des niveaux 
alarmants », a déclaré le chef des 

Nations unies, soulignant le « prix 
terrible payé par les civils » et le « 
cauchemar » vécu par la population 
éthiopienne.
M. Guterres a réclamé « le retrait 
immédiat et le désengagement 
d’Ethiopie des forces armées 
érythréennes » qui épaulent les 
troupes fédérales éthiopiennes au 
Tigré et demandé à « toutes les 
parties » de permettre le passage de 
l’aide humanitaire, dont l’ONU a 
suspendu l’acheminement depuis la 
reprise des combats fin août.
Face à une récente intensification 
des combats au Tigré, les Etats-
Unis et l’Union européenne (UE) 
ont lancé des appels similaires 
à une trêve, une semaine après 
l’annonce de pourparlers de paix, 
finalement avortés, en Afrique du 

Sud. Dimanche, le président de la 
commission de l’UA, Moussa Faki 
Mahamat, avait appelé à « un cessez-
le-feu immédiat et inconditionnel », 
se disant « gravement inquiet des 
informations sur l’intensification des 
combats » au Tigré.
« Mesures défensives »
Les rebelles tigréens avaient 
répondu dimanche soir être « prêts 
à respecter une cessation immédiate 
des hostilités ». Sans répondre 
directement à l’appel de l’UA au 
cessez-le-feu, le gouvernement 
fédéral éthiopien du premier 
ministre Abiy Ahmed, Prix Nobel 
de la paix 2019, a lui justifié lundi sa 
volonté de poursuivre ses opérations 
militaires au Tigré.
Dans un communiqué, il s’est 
dit « contraint de prendre des 

mesures défensives pour protéger la 
souveraineté et l’intégrité territoriale 
du pays » face « aux attaques 
répétées » des autorités rebelles du 
Tigré, en « collusion active » avec 
des « puissances étrangères hostiles 
». « Il est donc impératif que le 
gouvernement d’Ethiopie prenne 
le contrôle immédiat de tous les 
aéroports, autres infrastructures 
fédérales et installations » au Tigré, 
expliquent les autorités éthiopiennes. 
Mais « tout en poursuivant ces 
objectifs, le gouvernement est 
déterminé à une résolution pacifique 
du conflit via les pourparlers de paix 
sous l’égide de l’UA », assurent-
elles.
Cette volonté de poursuivre ses 
opérations au Tigré « est une 
indication claire que le gouvernement 

et son allié [érythréen] feront tout 
pour mener à bien leur intention 
génocidaire contre le peuple du 
Tigré », a réagi auprès de l’AFP 
Getachew Reda, porte-parole des 
autorités rebelles du Tigré.
Le conflit, qui oppose depuis 
novembre 2020 le gouvernement 
fédéral éthiopien aux autorités 
rebelles du Tigré, se déroule 
quasiment à huis clos, le nord de 
l’Ethiopie étant largement interdit 
aux journalistes. Mais selon des 
sources concordantes, le Tigré est 
actuellement pris en tenaille entre, 
au nord, une offensive conjointe des 
armées éthiopiennes et érythréennes 
depuis l’Erythrée, et au sud les 
troupes éthiopiennes aidées des 
forces des régions de l’Amhara et de 
l’Afar voisines.

Des membres de 
l’administration Trump ont 
intimidé des responsables 

sanitaires et tenté de réécrire leurs 
rapports afin de les aligner sur 
les déclarations du président, qui 
minimisait la crise épidémique.
Afin d’aller dans le sens de la 
vision optimiste de l’ex-président 
américain, des membres de l’équipe 
de Donald Trump lorsqu’il était à 
la Maison Blanche ont empêché 
des responsables sanitaires de 
fournir certaines informations sur 
le Covid-19, affirme un rapport 
parlementaire publié lundi 17 
octobre.
De hauts responsables des Centres 

de prévention et de lutte contre 
les maladies (CDC), la principale 
agence sanitaire fédérale des 
Etats-Unis, ont affirmé à des 
enquêteurs que des membres de 
l’administration Trump avaient 
intimidé du personnel et tenté de 
réécrire leurs rapports afin de les 
aligner sur les déclarations du 
président, qui minimisait la crise 
épidémique.
Les enquêteurs ont interrogé 
une dizaine d’anciens et actuels 
responsables des CDC, ainsi 
que des hauts responsables 
gouvernementaux, pour ce 
rapport de 91 pages publié par 
une commission du Congrès se 

penchant sur la crise du Covid-19. 
Le panel parlementaire y décrit 
comment des responsables du 
ministère de la santé, désignés par 
Donald Trump, ont tenté de prendre 
le contrôle du journal scientifique 
hebdomadaire des CDC, le 
Morbidity and Mortality Weekly 
Report, en éditant ou censurant des 
articles qu’ils estimaient néfastes 
pour le président républicain.
Ces responsables ont cherché à « 
altérer les contenus, contredire ou 
retarder la publication » de dix-huit 
de ces rapports hebdomadaires, 
ainsi qu’une alerte sanitaire, et ce 
avec succès à cinq reprises, selon 
le rapport parlementaire.

 « Une campagne d’interférence 
politique sans précédent »
L’enquête de la commission « 
a montré que l’administration 
précédente s’est lancée dans une 
campagne d’interférence politique 
sans précédent dans la réponse 
du gouvernement fédéral à la 
pandémie, ce qui a sapé la santé 
publique au bénéfice des objectifs 
politiques de l’ancien président », 
affirme dans un communiqué le 
président de la commission, l’élu 
démocrate Jim Clyburn.
De précédents rapports avaient 
déjà souligné les tentatives 
de l’administration Trump de 
censurer de hauts responsables 

sanitaires ou encore de faire 
pression sur l’Agence américaine 
du médicament pour émettre à 
nouveau une autorisation d’urgence 
de l’hydroxychloroquine. Ce 
médicament contre le paludisme 
était vanté par Donald Trump 
comme un remède au Covid-19, 
malgré les preuves du contraire.
Les républicains ont rejeté les 
conclusions du rapport publié 
lundi, le qualifiant de partisan, et 
ont promis de conduire leur propre 
enquête s’ils venaient à regagner 
la majorité d’une des chambres 
du Congrès lors des élections de 
novembre.
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SYrIe: 

près de 60 morts en dix jours de combats entre groupes rivaux

poursuite de la grève chez TotalEnergies à l’amorce 
d’une semaine cruciale en France

Bruxelles veut changer les règles du marché du gaz pour faire 
baisser les prix

BEYROUTH: Près 
d’une soixantaine de 
personnes ont été tuées 

lors de combats qui ont opposé 
la principale organisation 
jihadiste du nord de la Syrie à 
des groupes proturcs au cours 
des dix derniers jours, ont 
rapporté mardi une ONG et un 
correspondant de l’AFP. 
Ces affrontements, les plus 
meurtriers depuis des années, 
ont permis au groupe Hayat 
Tahrir al-Cham (HTS), ex-
branche syrienne d’Al-Qaïda, 
de gagner du terrain dans les 

zones d’influence d’Ankara, 
proches de la frontière avec la 
Turquie, selon ces sources. 
Selon l’Observatoire syrien 
des droits de l’Homme 
(OSDH), une ONG qui dispose 
d’un vaste réseau de sources 
en Syrie, 28 combattants de 
HTS et 20 autres des factions 
proturques ont été tués, ainsi 
que dix civils. 
Les combats ont éclaté le 8 
octobre et l’armée turque, 
déployée dans la région, n’est 
pas intervenue, selon des 
sources concordantes. 

En quelques jours, HTS a pu 
prendre le contrôle total de la 
région d’Afrine, proche de la 
frontière turque, ont indiqué le 
correspondant de l’AFP et le 
porte-parole d’un groupe armé 
proturc local. 
Selon l’OSDH, un accord a été 
conclu entre les belligérants, 
stipulant que HTS administrera 
Afrine, y sera chargée de la 
sécurité et se déploiera aux 
postes de contrôle séparant 
cette zone des régions tenues 
par le régime syrien et les 
Kurdes. 

L’accord devait s’étendre à 
d’autres régions proches de 
la frontière turque, mais les 
combats ont repris lundi soir, 
après une brève accalmie, près 
de la ville voisine d’Azaz, 
bastion d’un groupe proturc, 
Al Jabha al Chamia. 
Selon le chef de l’OSDH 
Rami Abdel Rahmane, “HTS 
n’aurait pas pu entrer dans 
cette région sans l’accord de la 
Turquie”. 
La Turquie, qui s’est opposée 
au régime de Bachar al-
Assad au début de la guerre, 

a commencé à déployer des 
troupes dans le nord de la 
Syrie en 2020 où elle contrôle 
des zones avec ses supplétifs 
syriens. 
Depuis l’offensive de HTS, 
des centaines de personnes ont 
manifesté dans plusieurs villes 
de la région contre ce groupe 
jihadiste. 
Cette organisation contrôle la 
moitié de la province d’Idleb, 
dernier grand bastion rebelle et 
jihadiste en Syrie, où la guerre 
a fait près d’un demi-million 
de morts depuis 2011.

Le gouvernement 
français a haussé le ton 
lundi et réquisitionné 

deux nouveaux dépôts de 
carburant alors que la grève 
se poursuit dans certaines 
raffineries et que la semaine 
s’annonce à haut risque    avec 
l’élargissement du mouvement 
social mardi et des départs en 
vacances vendredi.
Les préfets vont également 
être davantage mobilisés pour 
aider à acheminer le carburant 
vers les stations-service, a 
annoncé le gouvernement à 
l’issue d’une réunion au palais 
de l’Elysée consacrée aux 
pénuries.
Le président Emmanuel 
Macron avait convoqué la 

Première ministre Elisabeth 
Borne et les ministres 
concernés pour faire “un 
point de situation”, alors que 
près de 30% des stations-
service sont perturbées en 
France, avec souvent des 
queues interminables pour les 
automobilistes.
“On va continuer de faire 
le maximum”, a affirmé M. 
Macron, en ajoutant vouloir 
que cette crise “se règle le 
plus vite possible” et en se 
disant “aux côtés de tous nos 
compatriotes qui galèrent 
et qui en ont assez de cette 
situation”.
Il faut “libérer les dépôts 
de carburant, libérer les 
raffineries qui sont bloquées 

et utiliser les moyens de la 
réquisition”, a souligné dans la 
matinée le ministre français de 
l’Economie Bruno Le Maire.

“Le temps de la négociation est 
passé. Il y a eu une négociation, 
il y a eu un accord, cela veut 
dire qu’il faut que force reste 

à la voix majoritaire”, avait-il 
ajouté, en référence à l’accord 
conclu la semaine dernière 
entre TotalEnergies et deux 
syndicats majoritaires, mais 
que le syndicat CGT rejette.
Lundi, l’exécutif a lancé de 
nouvelles réquisitions de 
personnel dans deux dépôts 
de carburant, alors que la 
grève dans les raffineries 
françaises de TotalEnergies a 
été reconduite dans cinq sites, 
selon le coordinateur CGT 
pour le groupe, Eric Sellini.
La semaine dernière, le 
gouvernement avait déjà 
réquisitionné des salariés de 
plusieurs dépôts de carburants 
pour soulager la pression sur 
les stations-service.

Sous la pression d’Etats 
membres inquiets à 
l’orée de l’hiver, la 

Commission européenne 
détaille mardi ses propositions 
pour atténuer la flambée des 
prix de l’énergie en s’attaquant 
à la volatilité des cours sur le 
marché du gaz.
Face aux divisions profondes 
des Vingt-Sept sur l’idée 
d’un plafonnement des prix, 
Bruxelles avance sur le plus 
petit dénominateur commun: 
il s’agit de mesures qui 
“font l’objet d’un consensus 
maximal”, a assuré l’exécutif 
européen.
Dévoilées à Strasbourg, ces 
propositions seront examinées 
jeudi et vendredi par les chefs 

d’Etat et de gouvernement 
réunis en sommet à Bruxelles 
avant leur possible adoption 
courant novembre.
La Commission présentera 
d’abord mardi une réforme 
de l’indice du marché gazier 
TTF, qui sert de référence aux 
transactions des opérateurs 
européens, et dont l’envolée 
est selon elle alimentée 
“artificiellement” par la 
spéculation. L’idée est de 
le remplacer dans les six 
mois par un indice alternatif 
plus représentatif des 
approvisionnements réels.
D’ici là, Bruxelles préconise 
“un mécanisme temporaire” 
pour corriger les prix du gaz. 
Selon une source européenne, 

il s’agirait d’un “corridor 
dynamique” (fourchette 
flexible au sein de laquelle 
les prix seraient autorisés à 
fluctuer) pour encadrer les 
transactions sur le marché 
TTF, permettant de tempérer 
la volatilité et d’éviter toute 
envolée brutale.
Par ailleurs, Bruxelles veut 
forcer la main aux Etats pour 
enfin concrétiser des achats en 
commun de gaz à l’échelle de 
l’UE en vue de la prochaine 
saison de remplissage des 
stocks, de sorte à obtenir 
de meilleurs prix auprès 
de fournisseurs “fiables” 
(Norvège, Etats-Unis...) et 
d’éviter que les Vingt-Sept ne 
se fassent concurrence entre 

eux.
Les Etats avaient donné 
leur feu vert en mars à une 
plateforme d’achats communs, 
mais aucune transaction n’a 
été conclue et les pays ont 

continué à négocier chacun 
de son côté. La Commission 
veut désormais impliquer 
davantage le secteur privé, via 
un consortium d’entreprises 
importatrices.
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12 Sport National

Le classement du 
Ballon d’Or est 
progressivement 

publié. Riyad Mahrez, auteur 
d’une excellente saison 
avec Manchester City, a 
été récompensé pour ses 
performances.
S’il n’a pas connu la gloire avec 
l’Algérie, lui qui a fait l’objet 
de nombreuses critiques, Riyad 
Mahrez a clairement brillé 
avec Manchester City, qui lui 

a renouvelé sa confiance en le 
prolongeant jusqu’au 30 juin 
2025.
À nouveau champion 
d’Angleterre, meilleur buteur 
du club toutes compétitions 
confondues avec 24 
réalisations, il portera les 
Citizens jusqu’en demi-finale 
de la Ligue des Champions. À 
noter également que Mahrez 
devance Cristiano Ronaldo, 
seulement 20ème cette année.

Le staff technique national 
des A sera officiellement 
renforcé à l’occasion du 

stage du mois de mars prochain.
Le nouveau venu n’est en 
effet qu’un revenant, il s’agit 
de l’entraîneur des gardiens 
actuel des A’ et ex-international, 
Mohamed Benhamou. Après une 
aventure avec l’EN lors de la 
dernière CAN, Benhamou avait 
réintégré les rangs des A’ pour 
cette mission du CHAN, entre-
temps, Belmadi n’a pas renforcé 
son staff, il a laissé Bouras faire 
seul malgré les difficultés qu’il 
a à frapper dans le cuir à cause 
d’un problème au genou, mais 
comme cela devenait de plus en 
plus dur à supporter, la DTN a 

été saisie à l’occasion du dernier 
stage de septembre, pour mettre à 
la disposition de Belmadi et son 
équipe un coach des gardiens, 

c’est dans ce sens donc que 
la DTN a jeté son dévolu sur 
Merouane Messai, entraîneur 
des gardiens des U20, qui se 

trouve d’ailleurs actuellement 
à Suez en compagnie de Lacet 
et sa sélection. Pour Messai 
donc, l’aventure des A n’était 
qu’un dépannage, d’ailleurs il 
se pourrait qu’il soit appelé pour 
épauler Bouras le mois prochain 
lors du stage de novembre, 
mais ça sera la dernière fois 
qu’il effectuera cette mission, 
puisqu’on a appris d’une source 
officielle que c’est Benhamou 
qui occupera ce poste à partir du 
mois de mars, une fois qu’il aura 
terminé son aventure avec les A’, 
il faut dire que la sélection des 
locaux terminera, déjà, son cycle 
au terme du CHAN, il y aura certes 
un autre CHAN dans 2 ans, mais 
le staff restera inactif pendant 

une bonne période, la FAF 
d’ailleurs est appelée à y penser 
dès maintenant, car Bougherra 
et ses deux adjoints à savoir 
Mesbah et Matmour devront 
tracer un programme pour cette 
période d’après-CHAN, leur rôle 
sera déterminé aussi, Benhamou 
quant à lui n’a pas à s’en soucier, 
puisqu’il continuera l’aventure 
avec l’EN et aura pour mission de 
préparer le terrain pour la relève, 
certes Mbolhi est encore là prêt à 
rendre service, mais la moyenne 
d’âge dans la cage inquiète à plus 
d’un titre, et l’EN ne peut plus 
travailler avec des gardiens tous 
âgés avec un objectif à moyen 
terme comme la Coupe du monde 
2026.

Le milieu de terrain et 
capitaine d’Angers Nabil 
Bentaleb reviens pour 

la première fois sur les erreurs 
qu’il a commis dans sa carrière 
notamment avec Tottenham et 
raconte comment il a réussi à 
revenir au premier plan.
Dans un entretien à 90 mn, 
le joueur qui a fait son retour 
en sélection après quatre ans 
d’absence, explique comment 
est-ce qu’il est revenu de loin et 
comment il a fait pour remonter 
la pente à l’âge de 27 ans.

« Je me suis posé la question 
d’arrêter »

Lors du mercato estival 2021, 
Bentaleb s’est retrouvé sans club 
à la fin de la période officielle 
de recrutement. « Je suis resté 
six mois sans club, je me disais 
je vais trouver un point de chute 
puis je me suis rendu compte que 
c’était fini, tu prend un coup. Je 
me suis posé la question d’arrêter 
ou pas mais c’est l’amour du foot 

qui a pris le dessus »
« J’ai connu trop de désillusions 
et de frustrations, j’étais dans une 
spirale négative, tu ne vois pas le 
bout du tunnel. Heureusement 
que ma famille et quelques amis 
proches m’ont aidé a rester entre 
guillemets sur le droit chemin »
Ce fut d’autant plus compliqué 
que les choses s’était mal 
passé à la fin de son passage en 
Allemagne. « A Schalke je suis 
parti d’un club où on a laissé 
entendre que je ne pouvais 
plus rejouer au foot, les clubs 
pensaient que j’étais hors service 
alors que j’avais fini la saison 
avec le club mais comme on 
m’avais pas pris en photo, pas 
de video, on ne m’avais pas vu 
remettre les pieds sur le terrain. »

« J’ai pris un préparateur 
mental »

Connu pour son impulsivité, 
Bentaleb se rend compte que ceci 
a pu lui jour des tours « Avant je 
me prenait trop la tête avec des 

choses inutiles, des frustrations 
qu’on peut avoir dans la vie de 
tous les jours »
Ce qui lui a permis de changer, 
c’est le fait de faire désormais 
appel à un préparateur mental. 
« Je suis quelqu’un de pudique, 
je ne demande pas d’aide. Quand 
je ne vais pas bien je ne le dis 
pas. Maintenant j’ai pris un 
préparateur mental. Il m’a dis tu 
n’a pas besoin de moi que quand 

ça va mal, même quand tes 
performances sont bonnes, il est 
là pour te maintenir à ce niveau »

« Je connais mes erreurs »
Enfin, le joueur qui avait 
impressionné à ses début en 
Angleterre reconnais ses erreurs 
de jeunesse. « Je connais mes 
erreurs, à Tottenham tout se 
passait bien mais après j’ai 
eu une frustration suite à une 
blessure. Le coach me demande 

de prendre plus mon temps 
mais j’avais l’impression de le 
perdre, alors qu’il me demandait 
juste de travailler deux, trois ou 
quatre matchs pour revenir en 
forme.  Comme j’étais jeune et 
bête, je voyais l’herbe est plus 
verte ailleurs, je n’étais pas assez 
mature pour patienter »
Pour conclure, il se dit désormais 
confiant et plus serein depuis 
qu’il est père « Je ne pourrai plus 
me faire berner ou être déçu. Tu 
attends parfois des choses de 
certaines personnes mais dans ce 
milieu là c’est très rare d’avoir 
des amis. Quand mes enfants sont 
nés ça m’a permis de prendre du 
recul sur le foot. J’ai assisté à 
l’accouchement de la femme qui 
a connu une grossesse difficile, 
j’étais pas au match (Avec 
Schalke) et dès le lendemain le 
club m’a envoyé en réserve. Ca 
a marqué la cassure avec le club 
mais paradoxalement c’est là où 
je me suis trouvé ».

eN :
Benhamou définitivement dans le staff de Belmadi 

après le CHAN

ballon d’or : 
Riyad Mahrez est officiellement 12ème

bentaleb :
« Je connais mes erreurs, j’étais bête »
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ballon d’or 2022 : 
La folle soirée de Karim Benzema

Ac Milan :
Rafael Leão va bientôt prolonger

Rafael Leão fait le bonheur 
de l’AC Milan. Le 
Portugais a été précieux 

dans la conquête du titre en Serie 
A l’an dernier. Pas étonnant 
donc que plusieurs écuries se 
soient penchées sur son cas. Et 
certaines continuent à l’apprécier 
à l’image de Manchester United 
et du Paris Saint-Germain. 
Mais les Lombards ne sont pas 
disposés à le lâcher.
D’ailleurs, la Gazzetta dello 
Sport assure qu’une rencontre 
est prévue entre les dirigeants 
italiens et le joueur sous contrat 
jusqu’en 2024, qui est proche 
de prolonger. «Nous sommes 
confiants de trouver un accord 
avec Leão et de prolonger son 
contrat. Nous allons essayer 
de trouver une solution pour 
continuer avec Rafa pour une 
longue période. Son père est ici 
ce soir, nous parlerons pendant 
le dîner », a lâché Federic 
Massara (directeur sportif) sur 
Sky Italia hier soir en marge du 
Ballon d’Or.

En remportant la 66ème 
édition du Ballon d’Or, 
ce lundi, au Théâtre du 

Châtelet à Paris, Karim Benzema 
a mis fin à 24 ans de disette pour 
un footballeur français. Foule en 
délire, salle acquise à sa cause, 
émotions et ambitions : retour sur 
l’incroyable soirée vécue par le 
buteur français du Real Madrid.
« Depuis que je suis enfant, 
j’ai toujours rêvé de remporter 
le Ballon d’Or. » Ce discours, 
prononcé en octobre 2021 par 
Karim Benzema, est celui martelé 
par l’attaquant français depuis 
sa tendre enfance et ses débuts 
professionnels à l’OL, en 2005. 
Au fil de sa sublime carrière, 
auréolée de nombreux titres et 
façonnée de multiples réalisations 
sur le pré, le gamin de Bron n’a 
eu de cesse de clamer haut et fort 
son ambition ultime. Ce rêve de 
KB9 est désormais accompli. 
Sans grande surprise, le buteur de 
34 ans a été sacré Ballon d’Or au 
terme de la 66ème cérémonie ce 
lundi soir, au Théâtre du Châtelet, 
à Paris. Le bouquet final d’une 
soirée grandiose dans la capitale.
Une foule en délire, un public 

acquis à sa cause
Pour «le Nueve», tout a 
commencé par une arrivée 
remarquée. Vêtu d’un costume 
sobre mais élégant assorti à ses 
lunettes dorées bien ancrées sur 
son nez, l’ancien Lyonnais a eu 
le droit à une véritable foule en 
délire en guise d’accueil sur le 
célèbre tapis rouge déroulé pour 
l’occasion. Une fois à l’intérieur 

et la cérémonie commencée, après 
une démonstration vocale du 
sublime Andrea Bocelli en guise 
d’ouverture, on a tout de suite 
compris que cette soirée serait 
la sienne. Son positionnement 
(premier rang, bien au milieu, 
juste devant Florentino Pérez 
et Jean-Michel Aulas) ne devait 
évidemment rien au hasard.
D’emblée, le nom de 
Benzema a fusé dans la salle, 
s’accompagnant de multiples 
applaudissements à son égard, 
et alors que son couronnement 
officiel était encore loin. De quoi 
confirmer que la salle du Théâtre 
du Châtelet était complètement 
acquise à sa cause. Ce même 
public lui a, par exemple, 
compliqué la tâche à coups de 
«Karim ! Karim ! On t’aime !» 

au moment de prendre la parole 
devant les chanceux après s’être 
vu remettre, des mains d’un 
certain Zinedine Zidane (dernier 
Ballon d’Or français avant 
KB9), la plus prestigieuse des 
récompenses individuelles de son 
sport.
« Gagner la Coupe du monde 

avec l’équipe de France »
Après avoir laissé exprimer 
son émotion dans la salle aux 
côtés de sa mère et de son fils, 
et notamment expliqué que ce 
Ballon d’Or était celui « du 
peuple », Karim Benzema s’est 
présenté tout sourire, détendu, 
dans le salon Barbara de l’antre 
parisien pour donner une 
conférence de presse mémorable. 
L’occasion pour le serial buteur 
du Real Madrid de préciser ses 

pensées sur le Ballon d’Or du 
peuple. « Non, ça n’a rien de 
politique, c’est juste par rapport 
à d’où je viens. Par rapport à tous 
mes fans. C’est le Ballon d’Or du 
peuple car ils y ont tous participé, 
ils m’ont poussé à chaque fois, 
face aux obstacles. J’ai envie de 
partager ce trophée avec eux, 
parce que j’aime le partage et 
qu’eux aussi méritent. »
Face à une salle de presse 
pleine à craquer de journalistes, 
l’international français (97 capes, 
37 buts) en a profité, après avoir 
insisté sur les moments difficiles 
passés à Valdebebas (le centre 
d’entraînement du Real) lors des 
trêves internationales passées 
loin de l’équipe de France à 
s’entraîner tout seul, pour faire 
comprendre qu’il n’était pas du 

tout rassasié. « J’ai toujours de 
l’ambition. J’aimerais gagner la 
Coupe du monde avec l’équipe 
de France, parce que ce sont 
des choses qui restent. C’est 
un objectif, j’ai beaucoup de 
confiance en moi et d’ambition. »

Benzema, cet amoureux 
du ballon jamais rassasié

Conscient que « les gens sont 
fiers » de lui, après avoir vécu 
une sombre période avec les 
Bleus, Karim Benzema a rappelé 
que son sport restait un spectacle, 
comme quand il était petit, et 
qu’il faisait de son mieux pour 
leur procurer des émotions. 
Mais que les plus pessimistes se 
détrompent. Plus vieux joueur à 
remporter le Ballon d’Or après 
l’Anglais Stanley Matthews 
(1956, à 41 ans), l’arme fatale des 
Merengues entend bien faire tout 
ce qui est en son pouvoir pour 
aller en décrocher un deuxième.
« Quand je me lèverai le matin 
et que ça sera dur d’aller à 
l’entraînement, là j’arrêterai, a-t-
il souligné, avant de conclure. 
J’ai fait beaucoup de travail et 
de sacrifices. Il faut rentrer à la 
maison, être fier et continuer à 
être bon. » En attendant de penser 
aux nombreux trophées qu’il lui 
reste à décrocher ou encore aux 
records à faire tomber, Karim 
Benzema, qui a reçu un dernier 
vibrant hommage des courageux 
présents sous la pluie de Paris 
au moment de remonter dans 
son van, va pouvoir profiter. Et 
continuer à (faire) rêver.
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rUSSIe :
Un «défaut technique» à l’origine du crash d’avion 

qui a fait 14 morts

I l s’agirait d’un tragique l s’agirait d’un tragique 
accident. Les enquêteurs accident. Les enquêteurs 
ont annoncé ce mardi ont annoncé ce mardi 

privilégier la piste du « défaut privilégier la piste du « défaut 
technique » après le crash technique » après le crash 
d’un avion militaire dans un d’un avion militaire dans un 
immeuble résidentiel à Ieïsk, immeuble résidentiel à Ieïsk, 
dans le sud de la Russie et dans le sud de la Russie et 
proche de l’Ukraine, qui a fait proche de l’Ukraine, qui a fait 
au moins 14 morts ce lundi. au moins 14 morts ce lundi. 
« L’enquête a établi qu’un « L’enquête a établi qu’un 
défaut technique de l’ avion défaut technique de l’avion 
était la principale cause du était la principale cause du 
crash », a indiqué le Comité crash », a indiqué le Comité 
d’enquête russe, ajoutant d’enquête russe, ajoutant 
que le pilote, qui a réussi à que le pilote, qui a réussi à 
s’éjecter avant le crash, était s’éjecter avant le crash, était 
interrogé par ses services. interrogé par ses services. 
Des enregistreurs de vols ont Des enregistreurs de vols ont 
été récupérés sur le site du été récupérés sur le site du 
crash et des échantillons de crash et des échantillons de 
carburant ont été prélevés à carburant ont été prélevés à 
l’ aérodrome dont a décollé l’aérodrome dont a décollé 
le bombardier Soukhoï 34, a le bombardier Soukhoï 34, a 
par ailleurs précisé le Comité par ailleurs précisé le Comité 
d’enquête sur Telegram. « d’enquête sur Telegram. « 
L’avion a percuté l’ immeuble L’avion a percuté l’immeuble 
lors de sa chute, ce qui a lors de sa chute, ce qui a 
déversé du carburant. Mais déversé du carburant. Mais 
il n’ y a pas eu d’explosion, il n’y a pas eu d’explosion, 

car les vitres des bâtiments car les vitres des bâtiments 
voisins n’ont pas été touchées voisins n’ont pas été touchées 
», a souligné Aleksandr », a souligné Aleksandr 
Kourenkov, ministre russe des Kourenkov, ministre russe des 
Situations d’urgence, cité par Situations d’urgence, cité par 
BBC Russian. Une enquête BBC Russian. Une enquête 
pénale a été ouverte et les pénale a été ouverte et les 
investigations se poursuivent investigations se poursuivent 
: des enquêteurs militaires, : des enquêteurs militaires, 
des criminologues et des des criminologues et des 
experts du Comité d’enquête experts du Comité d’enquête 
russe travaillent actuellement russe travaillent actuellement 
sur les lieux. Des images sur les lieux. Des images 
impressionnantes Les images impressionnantes Les images 
de l’ explosion et des flammes de l’explosion et des flammes 
englobant toute la façade de englobant toute la façade de 
l’ immeuble ont choqué la l’immeuble ont choqué la 
Russie. Une vidéo diffusée sur Russie. Une vidéo diffusée sur 
les réseaux sociaux montre les réseaux sociaux montre 
des habitants retrouvant le des habitants retrouvant le 
pilote éjecté au sol à proximité pilote éjecté au sol à proximité 
de l’ immeuble. VIDÉO. de l’immeuble. VIDÉO. 
Russie : un avion militaire Russie : un avion militaire 
s’écrase sur un immeuble s’écrase sur un immeuble 
d’habitation faisant au moins d’habitation faisant au moins 
treize morts Interrogé si son treize morts Interrogé si son 
appareil avait été abattu, appareil avait été abattu, 
encore hagard, il répond : « encore hagard, il répond : « 
Non ». Les images des débris Non ». Les images des débris 
ont montré l’ avion coupé en ont montré l’avion coupé en 

deux, le logo de l’ armée russe deux, le logo de l’armée russe 
visible sur l’ une de ses ailes, visible sur l’une de ses ailes, 
avec des câbles dépassant du avec des câbles dépassant du 
moteur. L’avion s’est écrasé moteur. L’avion s’est écrasé 
lundi dans un immeuble lundi dans un immeuble 
résidentiel où habitaient 600 résidentiel où habitaient 600 
personnes de cette ville de personnes de cette ville de 
90 000 habitants située en 90 000 habitants située en 
face de la ville ukrainienne face de la ville ukrainienne 
de Marioupol, dévastée par de Marioupol, dévastée par 
un siège des forces russes au un siège des forces russes au 
début du conflit. Selon les début du conflit. Selon les 

autorités, quatre personnes, autorités, quatre personnes, 
dont une fille de cinq ans et un dont une fille de cinq ans et un 
adolescent, sont grièvement adolescent, sont grièvement 
blessées et hospitalisées blessées et hospitalisées 
à Krasnodar, la capitale à Krasnodar, la capitale 
régionale. Au moins cinq régionale. Au moins cinq 
étages de l’ immeuble ont été étages de l’immeuble ont été 
carbonisés, avec un balcon carbonisés, avec un balcon 
effondré et des voitures effondré et des voitures 
détruites à proximité. Les détruites à proximité. Les 
Russes ont déposé ce mardi Russes ont déposé ce mardi 
des fleurs et des jouets, en des fleurs et des jouets, en 

mémoire des trois enfants mémoire des trois enfants 
tués dans l’ accident, devant tués dans l’accident, devant 
l’ immeuble avec une pancarte l’immeuble avec une pancarte 
: « Ieïsk. 17/10/2022. Nous : « Ieïsk. 17/10/2022. Nous 
nous souviendrons. Nous nous souviendrons. Nous 
sommes en deuil. » « Le sommes en deuil. » « Le 
président présente ses plus président présente ses plus 
sincères condoléances aux sincères condoléances aux 
familles qui ont perdu leurs familles qui ont perdu leurs 
proches dans cette catastrophe proches dans cette catastrophe 
», a déclaré le porte-parole du », a déclaré le porte-parole du 
Kremlin, Dmitri Peskov.Kremlin, Dmitri Peskov.
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En Bref...

Mondial de l’Auto  

Peugeot annonce le concept Inception

En 2022, 5,3 milliards de smartphones
 vont être jetés sans être recyclés

Netflix 

 quitter un compte «partagé» avec son 
historique, c’est maintenant possible, 

voilà comment

La Russie a officiellement désigné 
Meta comme organisation « 
terroriste et extrémiste » mardi. 
L’information apparaît désormais 
sur le site Internet du service russe 
de surveillance financière.
En mars 2022, un tribunal russe 
avait déjà interdit Meta dans le 
pays pour « extrémisme », quelques 
jours après le blocage d’Instagram 
et Facebook. Ces réseaux sociaux, 
comme Twitter et de nombreux sites 
de médias critiques du pouvoir, sont 
depuis inaccessibles en Russie sans 
réseau virtuel privé (VPN).
De lourdes sanctions à prévoir
Depuis le début de la guerre 
en Ukraine, les autorités russes 
ont intensifié la répression des 
détracteurs du conflit, à coups de 
milliers d’amendes et de dizaines 
d’affaires pénales passibles de 
lourdes peines de prison. La 
reconnaissance officielle de Meta 
comme organisation « terroriste 
et extrémiste » facilite ainsi les 
poursuites contre ses utilisateurs en 
Russie.
Sur Telegram, toujours autorisé 
dans le pays, l’avocat réputé 
Pavel Tchikov a expliqué mardi 
que des poursuites pourraient 
être engagées si une personne 
mentionne publiquement Meta sans 
indiquer son statut d’organisation 
interdite, ou si elle montre le logo 
de la société et de ses filiales. Les 
entreprises utilisant les réseaux 
sociaux de Meta pour diffuser des 
publicités ou travaillant avec ces 
applications pourraient aussi être 
accusées de participation à une 
organisation « extrémiste ».
Avant son interdiction, des millions 
de Russes utilisaient les applications 
de Meta, en particulier Instagram. 
Le réseau social reste très apprécié 
des jeunes dans le pays malgré son 
blocage. Meta détient également 
WhatsApp, très populaire en 
Russie. En mars, la justice russe 
n’a pas ordonné le blocage de la 
messagerie, estimant qu’elle ne 
servait pas de moyen de « diffusion 
publique d’informations».

Au Mondial de l’Automobile de 
Paris 2022, Peugeot a annoncé 
un nouveau concept : Inception.
Un concept qui sera présenté 
dans les semaines à venir et qui 
souhaite démontrer « le bond en 
avant » que s’apprête à effectuer 
Peugeot.
Peugeot joue la carte Inception
Si Stellantis a tout juste annoncé 
la production en France de 
12 véhicules électriques, dont 
certains modèles Peugeot, la 
marque au Lion profite du 
Mondial de l’Automobile de 
Paris pour officialiser Inception. 

Il s’agit d’un tout nouveau 
concept, qui va préfigurer « le 
bond en avant que la marque 
s’apprête à effectuer en se 
concentrant sur une offre de 
produits 100 % électrique », 
selon la P.-D.G. de Peugeot 
Linda Jackson.
Toutefois, à l’heure actuelle, 
aucune image de ce concept 
Inception, puisque Peugeot 
promet une présentation dans 
les prochaines semaines. Ce 
concept vise en tout cas à ouvrir 
la nouvelle ère 100 % électrique 
de la marque au Lion, avec des 

véhicules conçus à partir de 
plateformes dédiées à la mobilité 
électrique. Patience donc.
À l’instar de nombreux 
constructeurs, Peugeot 
confirme à nouveau sa volonté 
d›électrifier rapidement sa 

gamme, avec le lancement de 
cinq nouveaux modèles 100 % 
électriques au cours des deux 
prochaines années. En 2025, 
Peugeot proposera une offre 100 
% électrique pour chacun de ses 
modèles.

A la fin de 2022, 5,3 milliards 
de smartphones vont être jetés, 
selon le rapport du forum 
international sur les déchets 
d’équipements électriques et 
électroniques (DEEE) relayé 
par Numerama. Un problème, 
car les minerais rares contenus 
dans ses pièces ne sont pas 
recyclés. En effet, la majorité 
de la population mondiale ne 
recycle pas son smartphone 

selon différentes recherches qui 
ont été menées. Le cuivre des 
fils ou le cobalt des batteries 
rechargeables ne sont pas 
récupérés pour une seconde vie 
alors qu’ils pourraient l’être.
« Les gens ont tendance à 
ne pas se rendre compte que 
tous ces objets apparemment 
insignifiants ont beaucoup de 
valeur et représentent ensemble 
des volumes considérables au 

niveau mondial », souligne 
Pascal Leroy, directeur général 
de la DEEE. Dans le monde, 
on compte 16 milliards de 
téléphones portables. En 
Europe, un tiers de ces appareils 
qui n’est plus utilisé.
Des déchets électroniques 
toujours plus nombreux
En matière de poids, le 
smartphone est évidemment 
insignifiant. L’ensemble des 

déchets électroniques mondiaux 
mis au rebut chaque année 
atteint 44,48 millions de tonnes. 
La DEEE a chiffré que d’ici à 
2030, les déchets électriques 
et électroniques atteindront 74 
millions de tonnes. Donnée 
importante, seuls 17 % des 
déchets électroniques dans 
le monde sont correctement 
recyclés.

Une nouvelle 
fonctionnalité est en 
cours de déploiement 

sur Netflix : la possibilité de 
créer un nouveau compte à 
partir d’un profil.
L’objectif étant bien entendu 
d’avoir son propre compte sans 
perdre son historique.
Netflix simplifie la création de 
nouveaux comptes
Alors que Netflix teste bien 
des méthodes pour faire la 
chasse aux comptes partagés, 
voici aujourd’hui une nouvelle 
fonctionnalité qui les concerne 
plus ou moins. La firme 
souhaite en effet permettre le 
transfert simple du contenu 
d’un profil vers un nouveau 
compte. Attention, on parle 
bien ici uniquement de nouveau 
compte, et pas d’un autre compte 
déjà existant. L’intérêt pour 
Netflix étant bien évidemment 

de multiplier les abonnements.
Concrètement, ce sont les 
recommandations, l’historique 
et la liste de visionnage, les 
paramètres et les sauvegardes de 
jeux qui seront ainsi transférés.
Cela peut être utile dans de 
nombreux cas de figures : envie 
de partager un nouveau compte 
avec d’autres personnes, besoin 
de quitter celui de quelqu’un 
suite à un changement de 
relation ou de situation, besoin 
d’adopter une autre formule, 
besoin de sauver son profil d’un 
compte partagé qui ne va plus 
être payé, etc. La vie change et 
évolue, mais votre expérience 
Netflix devrait toujours rester la 
même, nous dit la plateforme, 
philosophe.
Comment ça marche ?
Lorsque la fonctionnalité sera 
déployée à tous, les utilisateurs 
devraient recevoir un email 

pour les en informer.
Une fois connecté au compte 
puis au profil à transférer, 
depuis le menu en haut à droite 
direction la nouvelle entrée « 
Transférer un profil » (comme 
sur l’image en illustration de cet 
article). Ensuite, Netflix invite 
l’utilisateur à créer un nouveau 
compte via un classique combo 

email/mot de passe.
Il est précisé qu›une copie 
du profil utilisé pour créer 
ce nouveau compte restera 
sur le compte actuel (sauf les 
sauvegardes de jeux). Enfin, 
il est également possible de 
désactiver cette fonctionnalité 
de transfert de profil depuis les 
paramètres du compte.



Mercredi 19 Octobre 2022

16 Santé SeybouSe Times

Biodégradable, non 
toxique et bon marché, 
le bicarbonate de soude 

(ou de sodium) est un auxiliaire 
précieux que ce soit pour la 
santé, le bien-être, la beauté, 
mais aussi pour la cuisine ou 
l’entretien ménager. Blanchiment 
des dents, aide à la digestion, allié 
de la peau... cette célèbre poudre 
blanche est reconnue pour ses 
propriétés antiacides et apaisantes. 
Bicarbonate de sodium de son 
nom scientifique, ou bicarbonate 
de soude de son appellation 
populaire, cette poudre blanche 
est souvent reléguée au rang 
de remède de grand-mère. Le 
bicarbonate est pourtant répertorié 
dans le Vidal, le dictionnaire 
des médicaments, depuis les 
années 1960 pour ses propriétés 
antiacides.
Le bicarbonate (de soude ou de 

sodium), c’est quoi ?
«Le bicarbonate de soude et 
une poudre blanche qui existe 
depuis toujours, et qui présente 
de nombreux avantages : 
biodégradable, non toxique pour 
l’environnement et pour nous-
même, et bon marché qui plus 
est», explique Émilie Kapps, 
naturopathe à Paris. Ce véritable 
allié du quotidien est «un produit 
polyvalent, aux multiples usages 
qu’il faut absolument avoir chez 
soi, que ce soit à des fins santé, 
bien-être, beauté, ou même pour 
l’entretien de sa maison, pour 
l’alimentaire et la cuisine».
Le bicarbonate de soude provient 
d’un minerai, le natron, qui est 
composé de carbonate de sodium 
(produit minéral alcalin obtenu à 
partir de sel et de pierre calcaire) 
issu de l’évaporation des lacs 
salés. «Pour l’obtenir, il faut 
transformer le sel en cendres 
de soude et utiliser un procédé 
permettant d’extraire celle-ci du 
natron», précise-t-elle.
Attention : il ne faut pas le 
bicarbonate de soude ou de 
sodium avec le carbonate de 
sodium ou encore avec la soude 
caustique ou le percarbonate de 
soude.
Quel est le rôle du bicarbonate 
de soude dans le corps ? À quoi 

sert-il ?
Le bicarbonate de soude a une 
action antiacide. Il possède la 
particularité de capter des ions 
qui créent une acidité ambiante 
(les H+), pour les neutraliser 
et ce, quelle que soit sa voie 
d’administration, par la bouche 
ou localement, sur la peau et les 
muqueuses. Il joue en quelque 
sorte un rôle de tampon entre les 
composés acides et alcalins (les 

bases) de l’organisme.
«Le bicarbonate de soude est un 
produit étonnant, car il est à la fois 
détoxifiant, purifiant, nettoyant, 
tout en étant adoucissant, apaisant 
et non abrasif», commente 
Émilie Kapps. «C’est la raison 
pour laquelle son spectre 
d’utilisation est large, et qu’il 
est une alternative naturelle très 
intéressante à utiliser au quotidien. 
C’est un vrai produit miracle qui 
peut réellement rivaliser avec 
des produits chimiques en termes 
d’efficacité».

Comment utiliser le 
bicarbonate de soude ?

Le bicarbonate de soude s’achète 
toujours sous forme depoudre. «Il 
est soluble dans l’eau, mais aussi 
utilisable sous forme de pâte, ou 
bien tel quel, sans le mélanger», 
note Émilie Kapps. Il se conserve 
dans son emballage d’origine, 
à l’abri de la chaleur et de 
l’humidité, pendant environ deux 
à trois ans, et ne possède aucune 
contre-indication. Attention 
toutefois : «On ne réutilise pas du 
bicarbonate de soude qui a déjà 
servi une fois», prévient-elle.
Le bicarbonate de soude utile 
pour la digestion et les brûlures 
d’estomac
Le bicarbonate de soude fait 
partie des alternatives naturelles 
principales pour soulager 
l’acidité.»Comme on l’a dit, il 
fait office de substance tampon 
en neutralisant et en absorbant 
l’acidité gastrique», indique 
la naturopathe. La prise de 
bicarbonate de soude peut être 
efficace pour aider à soulager tous 
les problèmes de reflux gastro-
oesophagien (RGO), de brûlure 
d’estomac, d’acidité gastrique, de 
remontée acide, etc.
• Pris avant le repas, le 
bicarbonate optimise la digestion 
en relançant la sécrétion acide. 
Pourquoi ? Il alcalinise le milieu 
naturellement très acide de 
l’estomac qui, en réaction, sécrète 
davantage d’acides, ce qui a pour 
effet de stimuler la digestion ;
• Deux heures après un 
repas, le bicarbonate neutralise 
une acidité qui, en cas de reflux, 
est particulièrement douloureuse. 
Mais le soulagement est transitoire 
en raison du rebond acide, et 
mieux vaut y recourir de façon 
ponctuelle ou tabler dans cette 
indication sur les médicaments 
antiacides qui ont fait la preuve de 
leur efficacité.
À noter : certaines eaux sont 
riches en bicarbonate. Si l’on des 
problèmes d’acidité gastrique, 
on peut boire 30 minutes avant 
le repas un grand verre d’eau de 

Vichy (Saint-Yorre) qui contient 
4 368 mg (4,368 g) de l’ion 
bicarbonate, mais aussi 1 708 
mg de sodium par litre. L’eau de 
Quézac ou celle de Badoit sont de 
bons compromis (respectivement 
1 685 mg et 1 300 mg de 
bicarbonate au litre, assorti de 255 
et 165 mg de sodium).
Le bicarbonate de soude est-il 
efficace en cas de diarrhée ou 

de constipation ?
«Le bicarbonate de soude est un 
facilitateur de digestion, mais il 
agit uniquement au niveau de 
l’estomac : il n’intervient pas 
au niveau du transit», répond 
Émilie Kapps. D’autres solutions 
naturelles comme l’alimentation 
ou certaines plantes qui permettent 
de lutter contre les problèmes de 
transit.
Le bicarbonate de soude utile 
pour les dents et pour la bouche
«Le bicarbonate de soude est un 
excellent dentifrice pour détartrer 
les dents en complément ou 
pas de son propre dentifrice», 
conseille Émilie Kapps. «En bain 
de bouche, le bicarbonate permet 
également de rafraîchir l’haleine» 
en contrant l’acidité des produits 
de dégradation des aliments dont 
la fermentation est source de 
mauvaises odeurs... À cet effet, 
vous pouvez mélanger une demi-
cuillerée à café de poudre de 
bicarbonate dans un grand verre 
d’eau.
C’est parce qu’il est légèrement 
abrasif que l’on également utilise 
le bicarbonate de soude pour 
blanchir les dents. En fait, on ne 
les blanchit pas vraiment comme 
on peut le faire avec de l’eau 
oxygénée, mais on les nettoie et 
on les polit d’éventuelles taches 
en surface, des effets du tabac et 
de la plaque dentaire. Son action 
purifie et nettoie en profondeur.
Mieux vaut opter pour des 
dentifrices spécifiques, dont 
l’abrasivité est maîtrisée et 
l’usage quotidien. Comme il est 
difficile d’apprécier la quantité de 
poudre de bicarbonate à déposer 
sur une brosse à dents, le brossage 
est souvent plus abrasif. Il ne doit 
alors pas être répété plus de deux 
fois par semaine.
Le bicarbonate de soude utile 
pour la peau et pour le cuir 

chevelu
«On l’utilise aussi en beauté pour 
lutter contre l’acné: il va venir 
drainer les toxines et purifier la 
peau», poursuit la naturopathe. 
«Dans ce cas, on l’utilise sous 
forme de pâte - on peut par 
exemple se faire un masque à 
base de bicarbonate de soude. 
Attention tout de même : il peut 

être abrasif pour la peau».
Autre astuce intéressante : utiliser 
le bicarbonate de soude pour 
apaiser l’eczéma et les coups de 
soleil. «Le bicarbonate de soude 
a un effet apaisant au niveau 
épidermique. Il va aider calmer 
les irritations et à apaiser une 
peau à vif, par exemple après un 
coup de soleil ou dans le cas de 
l’eczéma».
Grace à son action purifiante, 
le bicarbonate de soude va 
également permettre d’éliminer 
les excès de sébum et les dépôts 
de calcaire du cuir chevelu et des 
cheveux. On peut l’utiliser :
• à la place de son 
shampoing habituel (surtout en 
cas de cheveux gras) ;
• mélangé dans son 
shampoing ;
• utilisé comme 
shampoing sec, mais sans 
l’utiliser de manière intensive.

Le bicarbonate de soude 
est parfois utilisé comme 

déodorant naturel.
Recette maison de masque anti-
rides
• 2 cuillerées à soupe de 
bicarbonate de soude ;
• 1 cuillerée à café de miel 
;
• 1 jus de citron ;
• 1 cuillerée à soupe d’eau.
Mélanger. Appliquer. Laisser agir 
15 minutes. Rincer.
Le bicarbonate de soude peut 
aussi avoir un effet calmant et 
apaisant.»Pour les personnes 
stressées ou qui souhaitent 
évacuer les toxines, vous pouvez 
utiliser le bicarbonate de soude 
dans le bain. Il suffit de mettre 
quelques poignées de bicarbonate 
de soude, que vous pouvez 
mélanger avec d’autres sels de 
bain, pour un effet déstressant 
et relaxant», commente Émilie 
Kapps.

Le bicarbonate de soude utile 
pour compléter le traitement des 

mycoses
Le bicarbonate de sodium crée 
un environnement hostile au 
développement des champignons 
à l’origine des mycoses qui, par 
nature, s’épanouissent en milieu 
acide. Il est également apaisant et 
accélérateur de cicatrisation. On 
l’emploie toujours en traitement 
adjuvant des médicaments 
classiques des mycoses 
(antifongiques).
• En cas de mycose 
dans la bouche : on l’utilise en 
gargarismes, à raison d’une demi-
cuillerée à café de poudre par verre 
d’eau, le temps du traitement par 
les antifongiques puis quelques 
jours au-delà pour définitivement 
éloigner les champignons. 
On peut également le boire 
ainsi dilué, après un traitement 
corticoïde inhalé en prévention 
d’une éventuelle mycose ;
• En cas de mycose 
cutanée, dans les zones de plis 
(aisselles, aine) ou les espaces 
entre les orteils, on prépare 
une solution de bicarbonate à 
14 g pour 1 l d’eau pour laver 
et assainir la peau avant de la 
sécher et d’appliquer les crèmes 
antifongiques ;
• En cas de mycose 
vaginale : on utilise un savon 
à base de bicarbonate dont le 
pouvoir alcalin apaise et modifie 
localement le pH. Ce soin doit 
être systématiquement utilisé en 
complément d’un traitement avec 
des ovules gynécologiques. «Le 
bicarbonate de soude peut servir 
à lutter contre l’acidité, mais ne 
soigne pas réellement», indique 
Émilie Kapps. 
Le bicarbonate de soude peut 
également être utilisé en cas 
de mycose du pied : «on peut 
se faire un bain de pied avec de 
l’eau et quelques poignées de 
bicarbonate de soude», conseille 
cette dernière.

Comment se soigner avec du bicarbonate de soude ?
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Si elle était d’abord dédiée 
à l’univers du textile pour 
bébés, la gaze de coton 

s’invite désormais dans notre 
intérieur. Douceur, confort, 
chaleur, zoom sur cette matière 
qui fait des émules chez les 
amateurs de déco !
Si vous craquez pour la chaleur 
de la laine, la résistance du coton 
et la légèreté du lin, attendez de 
découvrir la gaze de coton, le 
textile que toutes les marques du 
moment s’arrachent. Très souple 
et aérée, elle reste cependant très 
résistante grâce à sa double ou 
triple épaisseur, ce qui la rend 
très agréable pour le linge de 
maison et ce, toutes les saisons. 
Autrefois réservée aux enfants 
et aux bébés, la gaze de coton 
se niche aujourd’hui un peu 
partout dans la maison, des draps 
aux coussins en passant par les 
rideaux.
C’est quoi la gaze de coton ?

Comme son nom le laisse 
deviner, la gaze de coton est 
originaire de la ville de Gaza, 
en Palestine. C›est au cours du 
Moyen Âge que ce tissu est arrivé 
en Europe, notamment à Paris et 
à Lyon où des ateliers de tissage 
ont vu le jour. Apprécié pour sa 
délicatesse et sa robustesse, il 

était surtout réservé aux tutus 
de danseuses étoiles. Opérant 
un incroyable come-back ces 
dernières années, la gaze de coton 
prend aujourd›hui possession de 
notre maison.
Très douce, fine et aérienne, elle 
n›est pas réellement une matière 
ni même une fibre. Il s›agit 
plutôt d›une méthode de tissage 
confectionnée avec des fibres 
de coton ou de lin. Ses tissus 
doublés ou triplés, selon les 
couches de gaze, sont assemblés 
par des points de couture 
invisibles piqués à intervalle 
régulier, ce qui explique sa 
résistance. Arborant un joli 
aspect «froissé», la gaze de 
coton apporte incontestablement 
une touche noble et chic à une 
nappe, des taies d’oreillers ou 
bien des plaids.

Comment adopter la gaze 
de coton à la maison ?

Prisée pour sa douceur, sa 
délicatesse et sa résistance, 
la gaze de coton a également 
l›avantage d›être très agréable 
pour la peau. Pas étonnant 
qu›elle soit particulièrement 
appréciée pour le linge de 
maison ! Taie d›oreiller, dessus 
de lit, housse de couette, draps 
ou encore couverture, elle habille 

avec élégance nos parures de lit. 
Mais ce n’est pas tout ! Nappe, 
plaid, rideaux, coussin, serviette 
et chemin de table, la gaze de 
coton vient également sublimer 
la déco de notre salon. Parfait 
pour rendre votre intérieur 
encore plus cosy.

Est-ce que la gaze de coton 
tient chaud ?

Eté comme hiver, la gaze de 
coton se révèle idéale pour nous 
faire passer de douces nuits. Très 
vaporeux et aérien, son tissu est 
à la fois approprié lorsque l›on 
cherche à se réchauffer dans 
du linge confortable, douillet et 
enveloppant. Mais il l›est tout 
autant quand on veut trouver 
un peu de fraîcheur les nuits 
d›été caniculaire. En effet, 
cette matière tout en légèreté, 
se rapprochant du lin et plus 
épaisse que du coton, apporte un 
côté respirant, parfait pour s›y 
envelopper dedans sans se sentir 
étouffé par sa chaleur. 

Est-ce que la gaze de coton 
se repasse ?

Autre avantage de taille, 
la gaze de coton est très 
facile d’entretien. Arborant 
naturellement un côté crêpé, elle 
ne nécessite aucun repassage. 
Si vous souhaitez toutefois 

repasser ses fines couches, on 
vous conseille d›opter pour un 
fer à très basse température voire 
même de détendre seulement 
les fibres grâce à l›action de la 
vapeur. 

Est-ce que la gaze de coton 
rétrécit au lavage ?

Si les lavages à répétition 
ont tendance généralement à 
détériorer la qualité d›un tissu, 
la gaze de coton fait exception 
à la règle. Au contraire, son 
côté froissé s›assouplit au fil 
des machines. Son tissu devient 

alors plus souple et plus soyeux. 
Quant aux coloris, ils se patinent 
avec le temps, se teintant d›une 
couleur plus naturelle et plus 
douce. Un lavage délicat à 30°C 
est plus que recommandé pour 
ne pas l’abîmer. Rassurez-vous, 
la gaze de coton ne rétrécit pas 
au lavage. Enfin, si certains 
tentent le passage au sèche-
linge, on vous conseille plutôt de 
privilégier le séchage à l’air libre 
et de zapper l’étape essorage 
pour ne pas détériorer ses fibres.

Emblématique et historique, le 
style architectural haussmannien 
fait partie des plus chics et 
convoités. Grâce à quelques 
caractéristiques propres, on 
le reconnaît entre mille. Voici 
quelques pistes pour inviter ce 
style chez vous.
Né à Paris au milieu du XIXe 
siècle, le style haussmannien est 
le fruit d’un appel de Napoléon 
Bonaparte au baron Haussmann 
pour transformer la capitale 
en une ville plus saine et plus 
accueillante. Sans plus attendre, 
(re)découvrez-en les codes pour 
mieux l’adopter chez vous !
Comment reconnaître le style 

haussmannien ?
Façades en pierre de taille sculptées 
avec précision, 6 étages maximum 
et une hauteur proportionnelle 
à la largeur de la voirie… voilà 
pour les codes qui caractérisent 
le style haussmannien dans sa 
construction historique. Mais 
cela ne s’arrête pas là ! Dans les 
appartements, c’est bien souvent 
l’importante hauteur sous plafond 
et la lumière qui s’y infiltre qui 
charme les propriétaires comme 
les visiteurs. Son implantation 
en étoile, très pratique, en fait 

également un espace facile à vivre 
au quotidien. Si ces éléments 
architecturaux ne peuvent pas 
être copiés, d’autres particularités 
esthétiques peuvent néanmoins 
trouver leur place dans votre 
intérieur moderne en mal de 
cachet.

Où installer des moulures ?
Le style haussmannien n›est 
rien sans ses moulures de plâtre. 
Positionnées au plafond, en haut 
des murs, en soubassement, 
en surplomb de la cheminée et 
même sur les portes, elles sont 
présentes dans toutes les pièces 
de l’appartement. Elles font non 
seulement partie de l’histoire du 

bâtiment mais contribuent aussi 
à son élégance naturelle. La 
première étape si vous souhaitez 
apporter ce cachet unique à 
votre intérieur est donc d›en 
adopter, avec parcimonie. Pour 
matérialiser les luminaires au 
plafond, sur le bas des murs avec 
discrétion, et pourquoi pas sur les 
murs dans les chambres.

Pourquoi adopter une fausse 
cheminée ?

Fabriquées en marbre (blanc, 
noir et même rouge), les 
cheminées d’époque dans les 
appartements haussmanniens 
tenaient le rôle de chauffage 
dans chaque pièce. Composées 

d’un foyer ouvert alimenté au 
bois, elles étaient à la fois un 
atout pratique, mais également 
esthétique. Aujourd›hui, on les 
découvre souvent condamnées, 
car plus aux normes, aussi, on 
les conserve dans les chambres 
et dans la pièce de vie pour 
perpétuer le charme d’antan. Pas 
besoin qu’elle fonctionne donc, 
pour se justifier dans un intérieur. 
C’est la raison pour laquelle vous 
pouvez parfaitement adopter une 
cheminée décorative en marbre 
dans le salon par exemple.

Pourquoi choisir un parquet 
massif ?

Avec son coloris miel et 

ses craquements à chaque 
pas, le parquet massif des 
appartements haussmanniens 
est un incontournable du genre. 
Posé en chevrons ou, pour les 
intérieurs les plus chics, en point 
de Hongrie, il réchauffe la pièce et 
lui apporte ce côté noble du bois 
bien travaillé. Si chiner du parquet 
ancien est tout à fait possible chez 
des revendeurs ou sur des sites 
de petites annonces, vous pouvez 
également miser sur un parquet 
massif qui reprend les mêmes 
codes esthétiques que ceux 
d’époque : même largeur, même 
teinte, même pose. Cela a un coût, 
mais le rendu est optimal !

Gaze de coton 

tout savoir sur ce tissu tendance

Comment donner un style haussmannien 
à un appartement ?
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Les Journées 
cinématographiques de 
Carthage (JCC), le plus 

ancien des trente-cinq festivals 
arabes et africains du cinéma, 
est encore au rendez-vous cette 
année. En dépit de la crise 
politique, économique, financière, 
et sociale – peut-être la plus grave 
de son Histoire – que vit le pays 
depuis plus d’un an. 
Avec cinquante-six ans et trente-
deux sessions  déjà au compteur, 
les JCC animeront pendant une 
semaine (25 octobre-5 novembre 
2022) les salles de la capitale 
Tunis et d’autres villes du pays. 
C’est la première fois que les JCC 
se tiennent alors que le pays vit 
depuis près d’un an et demi une 
grave crise. Les organisateurs 
ont-ils subi le contrecoup? On 
pouvait d’autant plus le craindre 
que l’événement avait déjà été 
fortement impacté en 2020 par 
une autre crise: la pandémie 
de Covid-19. Cette année-là, 
l’ambition et l’ampleur des JCC 
avaient été revues à la baisse. Le 
budget avait chuté de près de 4 
millions à 1,8 million de dinars (1 
dinar tunisien = 0,31 euro); d’une 
semaine, la durée de l’événement 
avait été ramenée à cinq jours, et 

de près de quatre cents en 2019, 
le nombre des invités avait été 
baissé à cinquante. 
Un budget à nouveau en hausse
En 2021, le budget augmentait à 
2,2 millions de dinars. Cette année, 
il va s’établir à 3,170 millions de 
dinars, indique Khaled Azek, 
directeur général par intérim du 
Centre national du cinéma et de 
l’image (CNCI) – qui, depuis 
2015, supervise l’organisation 
des JCC –, mercredi 12 octobre, 
lors d’une conférence de presse.
Cette enveloppe provient aux trois 
quarts d’une dotation du ministère 
de la Culture et le reste est fourni 
par une trentaine de sponsors. 
Ce qui signifie que la grave crise 
financière dans laquelle se débat 

l’État n’a pas eu d’impact sur cet 
événement et permet toutefois au 
festival de retrouver son niveau 
d’activité d’avant 2020. 
Lors de cette trente-troisième 
édition, cinq cent soixante-
six films seront projetés, dont 
cent neuf films tunisiens. Deux 
pays vont occuper une place 
de choix. D’abord, le Maroc 
puisque c’est un film marocain 
– Fatema, la sultane inoubliable, 
un hommage à l’universitaire et 
féministe Fatma Mernissi – de 
Mohamed Abderrahmane Tazi, 
qui sera projeté pour la séance 
d’ouverture, en avant-première 
mondiale. Ce qui a fait dire à 
un journaliste que «la culture 
va peut-être réparer ce que la 

politique a endommagé entre la 
Tunisie et le Maroc». 

L’Arabie saoudite, invité 
d’honneur

Ensuite, l’Arabie saoudite sera 
le pays invité d’honneur de cette 
édition. Comme l’a voulu leur 
fondateur, le réalisateur Tahar 
Cheriaa, les JCC restent fidèles à 
leur positionnement traditionnel, 
insiste la directrice générale, 
Sonia Chamkhi: au service du 
cinéma, africain et arabe, mais 
ouvert sur celui du reste du 
monde.
Cet événement continuera, 
d’après cette réalisatrice, à être 
«une rampe de lancement pour 
les nouveaux talents et leurs 
premiers films». C’est ici que des 
réalisateurs comme le Sénégalais 

Ousmane Sembène et l’Égyptien 
Youssef Chahine ont pris leur 
envol.
Enfin, en raison «du moment 
difficile» traversé par la Tunisie, 
Samir Belhaj Yahia, le directeur 
exécutif du festival, voudrait que 
les JCC soient, comme dans le 
passé et sans doute plus encore 
aujourd’hui, «des jours de détente 
et de joie» pour les deux cent 
cinquante mille Tunisiens qui, 
tous les ans, prennent d’assaut les 
salles de projection de la capitale 
et de l’intérieur du pays.
Poursuivant le même objectif, 
Khaled Azek souhaite que cette 
trente-troisième édition, qui a 
pour slogan «Ouvre la voie», 
«alimente l’espoir qu’un meilleur 
lendemain est possible».

Le trio autrichien Wiener 
Mozart, le duo danois 
Moldrup-Hyldig et 

l’orchestre symphonique 
tunisien ont animé lundi à 
l’Opéra d’Alger Boualem-
Bessaih la troisième soirée du 
12e Festival international de 
musique symphonique.
Pour sa première participation, le 
Danemark a fait son entrée à cet 
événement par le duo composé 
de Kristoffer Nyholm Hyldig, 
un des plus grands pianistes de 
son pays, et le violecelliste Toke 
Møldup.
Applaudi par un public 
accueillant, le duo a rendu dans 
la foulée des pièces d’Alberto 
Ginastera (1916-19783), illustre 
compositeur danois, revisité à 
travers sa célèbre composition 
«Pampeana».
Le duo a revisité également des 
pièces de pianiste et saxophoniste 
australien Percy Grainger (1882-
1961), du compositeur tchèque 
Antonín Dvořák (1841-1904) et 
de Igor Stravinsky (1882-1971), 
autre grand compositeur et 
pianiste russe. Et pour marquer 
sa première participation à ce 
festival, le duo a rendu «ya qelbi 
khelli el hal», célèbre pièce du 
patrimoine musical algérien 

reprise par de grands interprètes 
algériens.
La deuxième partie de cette 
soirée de musique universelle a 
été animée par le Trio autrichien 
Wiener Mozart, une formation 
qui s’est produite dans les salles 
d’opéra les plus renommés en 
Europe et en Asie. La pianiste 
Irina Auner, accompagnée d’un 
violoniste et d’un violecelliste 
a emmené le public à travers 
un voyage parcourant les plus 
célèbres pièces de grands 
compositeurs de la musique 
universelle.
Mozart, le compositeur 
autrichien le plus connu de 

l’histoire de la musique en 
Europe et dans le monde, 
le pianiste allemand Felix 
Mendelssohn ou encore son 
compatriote Wilhelm Schulze 
ont été ainsi ressuscités à travers 
leurs compositions.
En dernière escale de cette 
soirée, l’Orchestre symphonique 
tunisien a, quant à lui, revisité des 
pièces de grands compositeurs 
de musique symphonique.
Sous la baguette du chef 
d’orchestre et violoniste 
Mohamed Bouslama, 
l’orchestre fondé en 1969, a 
rendu brillamment des pièces 
de compositeurs universels à 

l’image de l’allemand Felix 
Mendelssohn, le Britannique 
Benjamin Britten et l’Italien 
Giuseppe Verdi.
Outre l’Algérie, treize pays 

participent au 12e Festival 
international de musique 
symphonique qui se poursuit 
jusqu’à jeudi avec au programme 
de mardi, l’Italie et l’Egypte.

Les Journées cinématographiques de Carthage, 
contre vents et marées

Festival de musique symphonique 

entrée en scène du Danemark, l’Autriche et la Tunisie
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La première liste des films 
qui seront projetés lors 
du prochain Festival 

international du film de la mer 
Rouge (RSIFF) en Arabie saoudite 
a été dévoilée. Il s’agit des films 
de la section très convoitée 
«Nouveaux films saoudiens».
Après le succès de sa première 
édition en 2021, les leaders du 
secteur venant des quatre coins du 
monde se préparent à assister à la 
deuxième édition, qui aura lieu du 
1er au 10 décembre 2022.
Selon le responsable du 
programme du RSIFF, Mohyee 
Qari, la première édition a été 
saluée pour le nombre de courts 
métrages qu’elle a présentés, 
ainsi que pour la grande variété 
de nouveaux cinéastes qui y ont 
participé.
«Je suis ravi d’annoncer que 
le programme de la deuxième 
édition, composé de cinéastes 
saoudiens, présente une fois 
de plus les talents du pays qui 
prennent des risques créatifs et 
ouvrent de nouvelles voies», 
déclare-t-il dans un communiqué.
«L’industrie cinématographique 
se développe rapidement et 
les cinéastes de cette section 
représentent véritablement l’avenir 
du cinéma dans le Royaume», 
ajoute-t-il.
Seize films seront projetés 
dans la section, y compris des 
représentations de sorcellerie à 
l’écran et des explorations de vies 
amoureuses brisées.
La gagnante du «48-hour 
Filmmaking Challenge», Tala 
Alharbi, fait également partie du 
programme avec son film When 
Red Blooms. Parmi la liste des 
films figure aussi un documentaire 
sur la guerre du Golfe, marquant 

son 30e anniversaire. Intitulé 
Memories from the North, il 
est réalisé par Abdelmohsen 
Almutairi.
En dehors de cette section, plus 
de 120 films du monde entier 
seront présentés pendant dix 
jours. La programmation générale 
du festival n’a pas encore été 
dévoilée.
Le programme de la section 
«Nouveaux films saoudiens» 
comprend:

Last Chance to Fall in Love
Réalisé par Faisal Buhishi, il s’agit 
de l’histoire touchante d’un vieil 
homme qui a enfin la chance de 
retrouver son premier amour après 
cinquante ans.

Casting
Réalisé par Ali Basaeed, Casting 
se penche sur la frustration d’un 
homme causée par les personnes 
qui interfèrent dans sa vie 
personnelle.
Requiem for Silence
Réalisé par le cinéaste, producteur 
et acteur Majed Z. Samman, ce 
film explore la lutte qu’il mène 
avec l’entité malveillante non 
désirée qui entre inopinément 
dans sa vie, et l’acceptation de leur 
coexistence.

YALLAH, YALLAH, 
BEENAH!

Réalisé par Mohammed Hammad, 
ce film transporte le public 
dans un univers où une bande 
de préadolescents est envoyée 
en mission psychédélique pour 
sauver l’humanité, sous l’influence 
d’un sort jeté par une assemblée de 
sorcières.

Old Phone Number 
Le réalisateur Ali Saeed nous 
présente Hamed (Yacoub al-
Farhan) qui traverse une crise de la 
quarantaine l’incitant à se repentir 

en se rendant à La Mecque pour 
demander pardon et changer 
le cours de sa vie. Cependant, 
au cours de ce voyage dans le 
désert, un événement l’empêche 
d’achever son long périple spirituel 
et le pousse à retourner rencontrer 
une personne de son passé.

Forgive Me
Jubril Mohammad nous 
raconte l’histoire d’une femme 
abandonnée par le marié le soir de 
son mariage, le jour le plus spécial 
de sa vie. Emmenant avec elle 
tous les invités au mariage, elle 
le traque courageusement pour 
obtenir les réponses qu’elle mérite.

Othman
Réalisé par Khaled Zidan, ce film 
relate l’histoire d’un agent de 
sécurité sur le parking d’un hôpital 
public, qui vit tranquillement 
avec son cousin Fahd. Toutefois, 
les choses prennent bientôt une 
tournure qui fait sortir Othman de 
sa stupeur, ce qui l’oblige à faire 
face à la réalité.

Forward
Le film Forward de Fahad 
Alotaibi tourne autour d’un pirate 

informatique clandestin qui reçoit 
un appel téléphonique du futur 
l’avertissant de l’imminence d’un 
événement grave.

Tea Leaf
Réalisé par Mohammed Baqer, 
ce film traite du regret et de la 
douleur dans l’expérience de la 
séparation. Un homme boit son thé 
et se remémore douloureusement 
des situations avec son ex-femme 
ainsi que l’amour et les luttes 
qu’ils vivaient.
A Swing 
Raneem Almohandis et Dana 
Almohandis suivent Leen, une 
fillette de dix ans, qui entreprend 
une randonnée dans les bois à 
la recherche du mystère de la 
balançoire magique au sujet 
de laquelle son père militaire 
lui racontait des histoires et lui 
promettait de l’y emmener un jour.

When Red Blooms
Réalisé par Tala Alharbi et lauréat 
du festival «48-hour Filmmaking 
Challenge», ce film s’aventure 
dans l’esprit d’une fille qui se fixe 
des attentes irréalistes pour elle-
même, ce qui la conduit à une 

série d’autodestructions et à un 
perfectionnisme morbide.

The Child in his Closet
Réalisé par Khaled Zidan, ce film 
explore le thème des souvenirs 
d’enfance, la façon dont nous 
interprétons nos premières 
expériences et ce qu’elles nous 
font ressentir.

Kabreet
Réalisé par Salma Murad, le film 
raconte l’histoire d’Osama, un 
jeune homme aux prises avec ses 
émotions et sa mémoire alors qu’il 
tente de trouver un fil menant à des 
réponses.

Memories from the North
Le documentaire d’Abdelmohsen 
Almutairi sur la guerre du Golfe 
suit une équipe de cinéastes qui 
ont été témoins des événements 
lorsqu’ils étaient enfants et qui 
ont entrepris un voyage à travers 
l’Arabie saoudite pour recueillir 
les histoires des personnes qui ont 
vécu la guerre.

Lucky You’re Mine
Réalisé par Noura Abushosha, ce 
film décrit l’histoire d’un mariage 
saoudien moderne. Ahmad et 
Salma sont de jeunes mariés, et 
quelques jours après le mariage, 
Salma traverse un épisode 
maniaque bipolaire à la suite de la 
mort soudaine de sa mère. Ahmad 
est déterminé à soutenir sa femme, 
mais le couple se retrouve à un 
tournant, incapable de se parler.

Zabarjad
Réalisé par Hussain al-Mutlaq, ce 
film suit Yehya qui retourne dans 
son village pour s’y installer après 
avoir décidé d’abandonner ses 
études universitaires. Cependant, 
la vie du jeune homme est 
bouleversée après la visite d’un 
vieil ami de son père, ce qui 
l’oblige à quitter le village.

L’écrivain sri-lankais Shehan 
Karunatilaka a remporté lundi 
soir le prestigieux Booker Prize 
britannique pour son roman «The 
Seven Moons of Maali Almeida», 
une satire mordante qui a pour 
cadre la guerre civile qui a secoué 
son pays.
Le jury a salué «l’ampleur et la 
compétence, l’audace, la hardiesse 
et l’hilarité» de l’auteur, qui voit 
ainsi couronné son deuxième 
roman. Cette affaire de meurtre 
à l’humour noir se déroule dans 
la capitale srilankaise, Colombo, 
dans les années 1990 après la 
guerre civile.
Il suit un photographe de guerre, 
joueur qui essaie de découvrir qui 
l’a tué.

En recevant le prix, Shehan 
Karunatilaka a salué les cinq autres 
finalistes et remercié son éditeur 
Sort of Books d’avoir publié ce 
livre «bizarre, difficile, étrange». Il 
a fait part de son espoir que «dans 
un avenir pas trop lointain», le Sri 
Lanka «comprenne que ces idées, 
de corruption d’appât du gain et de 
copinage ne fonctionnent pas et ne 
fonctionneront jamais».
Le prix littéraire lui a été remis 
à Londres par la reine consort 
Camilla, lors de l’une de ses 
principales apparitions publiques 
depuis l’accession au trône de 
son époux le roi Charles III, pour 
la première cérémonie du Booker 
Prize en personne depuis 2019 à 
cause de la pandémie de Covid-19.

Shehan Karunatilaka, 47 ans, est le 
deuxième écrivain né au Sri Lanka 
à recevoir le Booker Prize, après 
Michael Ondaatje en 1992 pour 
«Le Patient Anglais».
Cinq des six écrivains finalistes 
présents, le doyen des sélectionnés, 
toutes éditions confondues, 
Alan Garner, 88 ans, a fait une 
apparition en vidéoconférence. 
Garner, a été sélectionné pour son 
roman «Treacle Walker».
Etaient également en lice le court 
roman de l’Irlandaise Claire 
Keegan, «Small Things Like This» 
(«Ce genre de petites choses»), 
qui a remporté mi-juillet le prix 
Orwell de la fiction politique. Il 
raconte, en 116 pages, l’histoire 
d’un marchand de bois et de 

charbon en Irlande en 1985.
Deux autres romancières déjà 
sélectionnées par le Booker 
Prize figuraient sur la liste finale: 
la Zimbabwéenne NoViolet 
Bulawayo pour «Glory», et 
l’Américaine Elizabeth Strout 
pour «Oh William!».
Enfin, l’Américain Percival 
Everett avait été retenu pour «The 
Trees», qui revisite le lynchage 
en 1955 du jeune afro-américain 
Emmet Till dans le Mississippi.
L’an dernier, le prix avait été 
attribué à l’auteur sud-africain 
Damon Galgut pour «The 
Promise» («La promesse»), un 
livre sur le temps qui passe dans 
une famille de fermiers blancs dans 
l’Afrique du Sud post-apartheid.

Le vainqueur remporte la 
récompense de 50.000 livres 
(environ 60.000 euros) et 
l’assurance d’une renommée 
internationale.

Deuxième édition du Festival du film de la mer Rouge

 seize films saoudiens seront projetés

L’écrivain sri-lankais shehan Karunatilaka 
remporte le prestigieux Booker Prize britannique
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«Un tonneau d’absur-
dités»: l’ancien 
Premier ministre 

britannique John Major a étrillé 
la série de Netflix «The Crown», 
dont la cinquième saison, qui 
porte sur les années 1990, pen-
dant lesquelles il était à Downing 
Street, va sortir le 9 novembre.
Biographes de la famille royale 
et commentateurs critiquent 
d’ores et déjà vivement cette 
nouvelle saison, qui sortira deux 
mois après le décès de la reine 

Elizabeth II. Les nouveaux épi-
sodes sont accusés de comporter 
de multiples erreurs et de nuire 
à la réputation de Charles, alors 
prince de Galles mais désormais 
roi.
Selon la presse britannique, la 
saison 5 va dépeindre Charles 
complotant pour évincer la reine 
alors qu’il était prince de Galles. 
Elle dépeindrait, croit savoir la 
presse, des conversations dans 
lesquelles Charles fait pression 
sur John Major pour forcer l’ab-

dication de sa mère.
L’entourage de l’ancien Premier 
ministre conservateur, au pou-
voir de 1990 à 1997, a publié un 
communiqué pour affirmer que 
ce n’était que de «la fiction, pure 
et simple».
«Il n’y a eu jamais de discus-
sion entre Sir John et le Prince 
de Galles à propos d’une abdi-
cation de la reine Elizabeth II».
John Major n’a «en aucune ma-
nière» coopéré avec The Crown. 
«Il n’a pas été approché pour vé-
rifier factuellement le script» de 
la série, selon ce communiqué.
Si les scènes décrites par la 
presse sont diffusées, «elles ne 
devraient pas être vues autre-
ment qu’une fiction domma-
geable et malveillante». Cela 
serait «un tonneau d’absurdités 
colporté pour avoir un maxi-

mum  d’impact dramatique, 
complètement faux».
Des critiques rejetées par la pro-
duction, qui insiste sur le fait que 
la série a «toujours été présentée 
comme une fiction basée sur des 
événements historiques».
La cinquième saison est une 
fiction, «imaginant ce qui a pu 
se produire derrière des portes 
closes pendant une décen-
nie importante pour la famille 
royale», qui a «été examinée et 
bien documentée par des journa-
listes, biographes et historiens», 
a déclaré une porte-parole à 
l’agence de presse britannique 
PA, soulignant que le tournage 
a été suspendu en septembre par 
«marque de respect» au moment 
de la mort de la reine Elizabeth 
II.

«Malhonnête?»

«The Crown», l’un des plus 
grand succès de Netflix, va être 
diffusé alors que Charles, 73 
ans, fait ses débuts en tant que 
souverain. Il sera couronné le 6 
mai à Londres.
La saison 4 avait déjà été accu-
sée de partialité dans sa manière 
de traiter les relations entre 
Charles et Diana. Elle avait 
consacré l’entrée de «Lady Di» 
dans la famille royale, qu’Emma 
Corrin campe en fiancée esseu-
lée, puis jeune mariée angoissée 
face à un époux froid et infidèle, 
toujours épris de son amour de 
jeunesse, Camilla.
Dans le Daily Telegraph lun-
di, William Shawcross, au-
teur d’une biographie de la 
reine-mère, a qualifié la série 
d’»odieuse», pleine de «men-
songes et de demi-vérités».
Soulignant auprès de l’AFP que 
la famille royale n’est pas en po-
sition d’engager des poursuites 
en justice, il estime que «The 
Crown» est une série «pleine de 
mensonges qui sont déguisés de 
dentelle et de velours». Il n’y 
a à ses yeux «pas de véritable 
avertissement, c’est terriblement 
malhonnête, honteux», a-t-il 
déclaré.

De Hitchcock à 007, des inter-
prétations de Mata Hari à Jason 
Bourne, le monde de l’espion-
nage a toujours fasciné les ci-
néastes, une relation sur laquelle 
la Cinémathèque française en-
tend lever le voile dans sa nou-
velle exposition, à partir de ven-
dredi.
«L’histoire du cinéma compte des 
centaines de films d’espionnage, 
il y a une connivence évidente 
entre deux mondes qu’a priori 
tout éloigne: celui de l’ombre et 
celui de la lumière», a expliqué 
l’un des deux commissaires de 
l’exposition Top Secret (jusqu’au 
21 mai), Matthieu Orléan.
«Le spectre est énorme, entre les 
films américains qui conjuguent 
divertissement et espionnage, 

des œuvres radicales, de mul-
tiples sous-genres, peut-être plus 
que sur n’importe quel thème», 
explique-t-il.
Pour explorer ce foisonnement, 
la Cinémathèque française re-
monte le fil du temps, sondant 
aussi bien le début du XXe siècle 
et la figure de l’espionne à la 
Mata Hari, successivement inter-
prétée par Jeanne Moreau, Sylvia 
Kristel ou Greta Garbo, que la 
période contemporaine, avec le 
travail de Laura Poitras (par ail-
leurs Lion d’Or 2022 à Venise) 
sur le lanceur d’alerte Edward 
Snowden.
Parmi les pièces de choix, de 
multiples accessoires utilisés 
par de vrais espions pendant la 
Guerre froide, ou leurs cousins 

factices de cinéma, mais aussi 
une véritable machine Enigma, 
employée par les nazis pour cryp-
ter de façon réputée inviolable 
leurs messages. Une histoire qui 
alimentera en 2014 le scénario 
de «Imitation Game», avec Be-
nedict Cumberbatch interprétant 
le scientifique Alan Turing, qui 
décryptera le code.
Les amoureux de Hitchcock se 
délecteront des dessins prépa-
ratoires au fusain des décors de 
«L’homme qui en savait trop». 
L’exposition présente aussi des 
pages du storyboard de «Chasse 
à l’homme» de Fritz Lang, réali-
sateur allemand qui œuvre ainsi, 
après son immigration à Hol-
lywood, à la propagande anti-na-
zie, par le biais du film d’espion-

nage.
Une large part est évidemment 
accordée à James Bond, avec des 
costumes originaux, une combi-
naison intégrale en cuir bordeaux 
portée par Halle Berry dans 

«Meurs un autre jour» (2002), 
ou le costume Brioni deux pièces 
taché de sang porté par Daniel 
Craig dans «Casino Royale» 
(2006).

 A l’école de mode Bunka de To-
kyo, dans un silence entrecoupé 
de bruits de ciseaux et de ma-
chines à coudre, des étudiants 
rêvent de Paris et de la renom-
mée mondiale qu’ont connue 
leurs glorieux aînés aujourd’hui 
vieillissants ou disparus.
La mort de Kenzo Takada en 
octobre 2020 puis celle d’Issey 
Miyake en août marquent la fin 
d’une époque, après la révolu-
tion engendrée dans les années 
1970-80 par les créateurs de 

mode japonais en France et 
dans le monde.Cela renforce 
les attentes envers une nouvelle 
génération de stylistes comme 
Takuya Morikawa, un ancien 
de Bunka âgé de 40 ans et dont 
les vêtements chics inspirés du 
streetwear ont fait leurs débuts 
lors des défilés parisiens il y a 
deux ans.
Avant de lancer sa marque 
TAAKK en 2013, il a passé 
huit ans dans le studio d’Issey 
Miyake, travaillant notamment 

sur la célèbre ligne «Pleats 
Please» et explorant des mé-
thodes artisanales tradition-
nelles.
M. Morikawa a été affecté par le 
décès de son mentor. «Nous de-
vons faire de notre mieux pour 
que la mort de ces créateurs n’ait 
pas d’impact sur le monde de la 
mode. Si cela se produit, cela 
signifie que nous faisons mal 
notre travail». Un autre à avoir 
repris le flambeau est Nigo (To-
moaki Nagao de son vrai nom), 

qui s’est fait connaître dans les 
années 1990 avec sa marque de 
streetwear A Bathing Ape. Lui 
aussi diplômé de Bunka, il a été 
nommé directeur artistique de 

Kenzo l’année dernière.
Sacai, autre marque de mode ja-

ponaise au succès international, 
a été fondée en 1999 par la sty-

liste Chitose Abe qui a notam-

ment collaboré avec le couturier 
français Jean Paul Gaultier.

L’ancien Premier ministre britannique John Major
 étrille la série «The Crown»

D’OSS 117 à Jason Bourne, la Cinémathèque française
 en mode Top secret

Après Kenzo et Miyake, la mode japonaise amorce une nouvelle ère
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L’entreprise publique 
Algérie Télécom a 
annoncé, mardi dans 

un communiqué, le lancement 
de nouvelles offres Idoom 4G 
LTE permettant aux abonnés 
de profiter de volume internet 
très haut débit allant jusqu’à 1 
Téraoctets (To).
Les nouveaux souscripteurs 
(résidentiels) à l’offre 4G 
LTE bénéficieront de tarifs 
et avantages «exceptionnels» 
permettant aux abonnés de 
profiter pleinement de plus 
de volume internet et de 
connexion haut débit et ce à 
compter d’hier lundi, indique 
le communiqué.
Désormais, ces souscripteurs 

bénéficieront d’un modem 4G 
avec un volume Data de 150 
Go au lieu de 30 Go au prix de 
4500DA.
Les clients disposant d’un 
modem 4G et qui souhaitent 

acquérir uniquement la carte 
SIM bénéficieront d’un volume 
de 10 Go valable 10 jours aux 
côtés d’appels illimités vers le 
fixe et Volte, pour uniquement 
200 DA, précise la même 

source, ajoutant que plusieurs 
«Pass» allant de 100 à 500DA 
sont proposés.
En outre, l’ensemble des 
recharges permettront aux 
abonnés de bénéficier de plus 
de volumes internet aux côtés 
d’autres avantages.
Ainsi, la recharge de 1000 DA 
offre un volume de 40 Go au 
lieu de 20 Go, celle de 2500 
DA offre 300 Go au lieu de 50 
Go et la recharge de 3500 DA 
permet de bénéficier de 450 
Go au lieu de 70 Go.
Il est actuellement possible 
d’effectuer une recharge à 
1500 DA pour un volume 
de 150 Go avec des appels 
illimités vers le fixe local et 

national ‘Volte ‘ 1000 DA vers 
le mobile avec accès illimité 
lors de l’épuisement de la 
recharge.
Algérie Télécom offre 
également la possibilité pour 
ses clients de recharger 6500 
DA pour un volume de 1 To au 
lieu de 140 Go valable 6 mois 
au lieu d’un mois, avec des 
appels illimités vers le fixe, la 
Volte ainsi que 2000 DA vers 
le mobile, en plus d’un accès 
illimité après épuisement du 
volume.
Pour de plus amples 
informations relatifs à ces 
offres, Algérie Télécom invite 
ses abonnés à consulter son site 
web : www.algerietelecom.dz.

La 7ème édition du 
Forum Algérien de 
la Finance Islamique 

(FAFI) se tiendra le 9 novembre  
à Alger et se penchera sur 
la situation de ce secteur 
et ce qu’il présente comme 
opportunité à l’économie 
nationale, ont indiqué mardi 
les organisateurs.
Ce forum qui aura pour thème 
«La finance islamique comme 
levier de développement 
en Algérie, un avenir plein 
d’ambitions», vise à «mieux 
faire connaître ce segment 
important de la finance qui 

suscite un intérêt grandissant 
en Algérie», expliquent les 
organisateurs.
Cette manifestation, verra la 
participation de présidents 
et directeurs généraux 
d’institutions financières 
islamiques, des investisseurs, 
des acteurs économiques ainsi 
que de nombreux experts de la 
finance islamique.
Plusieurs thématiques seront 
abordées lors de ce forum 
tels que les opportunités de la 
finance islamique en Algérie, 
les outils de technologies 
de l’information pour 

l’expansion de la finance 
islamique, El Takaful, un 
secteur indissociable de la 
banque islamique, annonce 

les organisateurs
Il sera notamment question 
du thème du développement 
social, une opportunité et un 

défi pour la finance islamique 
ainsi que la diaspora algérienne 
et la finance islamique.
Cet événement sera l’occasion 
d’échanger les expériences, 
de débattre sur ce marché en 
pleine croissance et sur le 
développement de produits 
nouveaux et attractifs, ajoute 
la même source.
Les organisateurs ont rappelé 
que la 6ème édition a vu 
la participation de plus de 
5 pays, 20 intervenants, 
avec plus de 13 différentes 
thématiques à aborder et plus 
de 20 intervenants.

La première édition du 
Salon de l’éducation et 
des technologies de la 

connaissance (EDUCTECK) 
se tiendra du 25 au 29 octobre 
au Palais des Expositions 
des Pins maritimes (SAFEX-
Alger), dans l’objectif de 
favoriser les échanges entre 
l’ensemble des acteurs du 
secteur de l’enseignement et 
de l’éducation et leur permettre 
de «mieux choisir leurs outils 
et méthodes pour digitaliser 
l’accès à la connaissance», 
ont annoncé mardi les 
organisateurs.
Le Salon, qui sera organisé sous 
les parrainages du ministère 

de la Numérisation et des 
Statistiques et du ministère de 
l’Economie de la Connaissance, 
des Start-up et des Micro-
entreprises, réunira «les 
établissements (universités, 
centres professionnels, 
écoles et établissements 
scolaires), les institutions et 
organismes qui régissent le 
secteur de l’éducation et de 
la formation, ainsi que les 
différents fournisseurs de 
solutions, de matériel, d’outils 
et d’équipements qui facilitent 
l’accès à la connaissance».
Sous le thème «Le numérique 
au service de l’apprentissage», 
EDUCTECK sera l’occasion 

«d’identifier un parcours 
pédagogique ou tout 
simplement acquérir un 
équipement ou une solution de 
développement».
Il permettra aux acteurs de 

l’enseignement, de l’éducation 
et de l’apprentissage de 
«s’informer, discuter et débattre 
de thématiques variées, afin 
de mieux comprendre et, par 
conséquent, mieux choisir 

leurs outils et méthodes 
pour digitaliser l’accès à la 
connaissance», ajoute la même 
source.
Le Salon se veut, aussi, 
un espace de débat pour 
«répondre aux problématiques 
liées à la transition digitale en 
Algérie». Plusieurs thèmes 
seront abordés, tels que «le 
digital school: la technologie 
au service de l’éducation», 
«les défis technologiques: 
coûts, mise en place et 
risques» et «digitalisation de 
la formation pour l’excellence 
et la performance de nos 
entreprises», indiquent encore 
les organisateurs.
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Offres IdOOm 4G LTe :

 Des volumes internet allant jusqu’à 1 Téraoctets

fOrum aLGérIen de La fInance IsLamIque :

 Tenue de la 7ème édition à Alger

Le Salon de l’éducation et des technologies 
de la connaissance du 25 au 29 octobre à la SAFEX


